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 Вчера президент Гру-
зии Михаил Саакашвили
вылетел из Тбилиси в
Страсбург на зимнюю
сессию Парламентской
Ассамблеи Совета Евро-
пы. Это первый офици-
альный зарубежный ви-
зит Михаила Саакашвили
на посту президента Гру-
зии. Он начался с церемо-
нии поднятия нового госу-
дарственного флага Гру-
зии перед зданием Сове-
та Европы.

Во второй половине дня
состоялось выступление

«ГРУЗИЯ ОРИЕНТИРОВАНА
НА ИНТЕГРАЦИЮ В ЕВРОПУ»

Михаила Саакашвили на
форуме, после чего он от-
ветил на вопросы предста-
вителей Парламентской
Ассамблеи.

Президент Грузии Миха-
ил Саакашвили в своей
речи отметил, что Грузия
«начинает интегрировать-
ся в Европу». Он считает,
что Грузия сможет стать
частью Европы. По мнению
Саакашвили, «Грузия вне-
сет существенный вклад в
стабильность Европы».

Глава государства при-
знал, что у Грузии есть про-

блемы. Среди них он на-
звал вопросы борьбы с
коррупцией. «Раньше ни-
чего не было сделано для
борьбы с этим», - сказал
он.

По словам Саакашвили,
теперь будет проведено
тщательное расследова-
ние всех фактов корруп-
ции в Грузии. Саакашвили
особо предостерег членов
будущего правительства
страны, заявив, что чинов-
ников, уличенных в корруп-
ции, неминуемо ждет уго-
ловное преследование.

Говоря в целом о буду-
щем правительстве Гру-
зии, Саакашвили заявил,
что оно «будет демократи-
ческим, и в нем будут
представлены все грузи-
ны».

Затронув проблемы се-
годняшней Грузии, глава
государства связал долго-
срочную стабилизацию
ситуации в Грузии со ста-
бильностью в Абхазии и
Южной Осетии.

Президент пообещал,
что «под его руковод-
ством страна вступит на

путь серьезного рефор-
мирования».

Следует отметить, что
накануне открытия сессии
Генеральный секретарь Со-
вета Европы Вальтер
Швиммер, выступая в
Страсбурге на пресс-кон-
ференции, сообщил, что
срок, данный Грузии на вы-
полнение обязательств пе-
ред Советом Европы, бу-
дет продлен. «Совет Евро-
пы готов поддержать новое
руководство Грузии. Миха-
ил Саакашвили получил
беспрецедентное количе-

ство голосов на президен-
тских выборах, и что самое
главное - он пользуется
поддержкой грузинского
общества», - отметил
Швиммер.

Исключение составляет
только обязательство, ка-
сающееся создания в Гру-
зии Кабинета министров.
Согласно рекомендациям
Совета Европы, процесс
создания Кабинета мини-
стров должен быть завер-
шен до парламентских вы-
боров в Грузии, намечен-
ных на 28 марта 2004 года.
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Глава международного
комитета Совета Федера-
ции Михаил Маргелов выс-
казался за наполнение рос-
сийско-грузинских отноше-
ний новым содержанием.

«Нам необходимо напол-
нять двусторонние отноше-
ния новым содержанием», -
сказал сенатор РИА «Ново-
сти» после встречи в Страс-
бурге с президентом Грузии
Михаилом Саакашвили.

По словам Маргелова,
Саакашвили пригласил его
посетить с визитом Грузию.

Демократы и националы теперь одна команда
Вчера «Объединенные

демократы» и « Единое на-
циональное движение»
официально объедини-
лись в единую политичес-
кую организацию, не име-
ющую пока названия. Как
пояснил лидер демократов
Зураб Жвания, новое поли-
тическое движение станет
единой поддерживающей
силой для президента Ми-
хаила Саакашвили, будет
способствовать осуществ-
лению его планов.

-Нет больше отдельно
взятого демократа или на-
ционала. Теперь мы - еди-
ная, неделимая команда, -
заявил Жвания. - Мы осоз-
наем возложенную на каж-
дого из нас ответствен-
ность перед населением.
И мы не  допустим никако-
го противостояния между
нами. Неважно, кто и отку-
да пришел в наше объеди-
нение. Партийный список

Маргелов за...

на предстоящих  парла-
ментских выборах будет
составляться по принципу
- кто и какую пользу может
принести общественнос-
ти.

Котэ Кемулария отме-
тил, что члены нового дви-
жения не должны избегать
ответственности, уходить
от решения самых острых
вопросов.

 -Наше объединение
станет стабилизирующим
моментом политической
жизни страны. Так что, две-
ри его открыты для всех
желающих, - сказал он.

На вопрос, почему де-
мократы и националы объе-
диняются, когда в столице
отсутствуют Михаил Саа-
кашвили и Нино Бурджа-
надзе, Зураб Жвания отве-
тил, что накануне имел с
ними телефонный разго-
вор, в ходе которого обсуж-
дался и этот вопрос. Одна-

ко, сегодня приходится ра-
ботать в ускоренном тем-
пе, так как очень ограниче-
но время на осуществле-
ние намеченных задач.

-Что касается Нино Бур-
джанадзе, то она никогда
не состояла в партии
«Объединенные демокра-
ты», но с ней как некогда с
членом блока «Бурджанад-
зе - демократы» необходи-
мы консультации по пово-
ду объединения, - сказал
он.

На ближайшие дни пла-
нируется проведение еди-
ного съезда новой полити-
ческой организации, на ко-
тором будут озвучена ее
программа. Кстати, на
съезде также рассмотрят
вопрос конституционных
изменений. Жвания предо-
стерег вести двусмыслен-
ные разговоры на эту
тему, так как для этого сей-
час просто нет времени.

Его надо использовать для
решения конкретных про-
блем.

Внимание журналистов
привлек тот факт, что на
презентации нового дви-
жения не присутствовали
Давид Бердзенишвили и
Звиад Дзидзигури, неког-
да состоявшие в блоке
«Саакашвили - Националь-
ное движение». На это
Вано Мерабишвили отве-
тил, что сегодня не присут-
ствуют и многие другие,
это личное дело каждого.

Смехотворными назвал
Зураб Жвания начавшиеся
дискуссии некоторых по-
литиков,  «готовых разор-
вать друг друга» по поводу
того, кто займет место ли-
дера Аджарии Аслана Аба-
шидзе, ведь в настоящий
момент в автономии есть
ее действующий глава.

Софико ИОСЕЛИАНИ

Евросоюз готов к
сотрудничеству с новым
правительством Грузии
Документ о Грузии был разработан

на встрече министров иностранных
дел государств - членов ЕС, состояв-
шейся в Брюсселе, сообщает «Интер-
Пресс».

Министерство иностранных дел
Грузии сообщает, что, согласно приня-
тому документу, ЕС вновь подтверж-
дает свое желание к тесному сотруд-
ничеству с новым правительством
Грузии.

ЕС выразил также готовность вме-
сте с международным содружеством
наций помочь стране. В документе ЕС
выражается поддержка территориаль-
ной целостности Грузии.

Евросоюз обращается к грузинско-
му правительству с просьбой о про-
ведении подготовительных работ к
парламентским выборам 28 марта в со-
ответствии с рекомендациями Меж-
дународной миссии наблюдателей. В
состав Миссии наблюдателей будут
входить представители государств -
членов ЕС и Европейской Комиссии.

Шесть членов
Центризбиркома

оставили
свои должности

Сегодня шесть членов Централь-
ной избирательной комиссии напи-
сали на имя председателя комиссии
Зураба Чиаберашвили заявления об
уходе.

Заявления об уходе написали на-
значенные исполняющей обязаннос-
ти президента пять членов комиссии
- Заза Горозия, Эльза Гулиашвили,
Карло Квитаишвили, Зураб Ноникаш-
вили и Леван Самхараули. Заявление
об уходе подал также секретарь Цен-
тризбиркома Дмитрий Китошвили.

Как заявил Китошвили, решение об
уходе принято по тем соображени-
ям, что новый президент, возможно,
имеет свое мнение относительно
укомплектования комиссии, и он
должен иметь возможность лично
назначить пять членов Центризбир-
кома, сообщает «Интер-Пресс»

НАЧАЛАСЬ КАМПАНИЯ ПРОТИВ
АСЛАНА АБАШИДЗЕ, А НА ЕГО
МЕСТО ПРЕТЕНДУЕТ ДЕМОКРАТ
ЭДУАРД СУРМАНИДЗЕ

ПРЕЗИДЕНТ МЕДИА-
КОРПОРАЦИИ «МЕТРО МЕДИА»
МАРК ХАУФ: «Я НАДЕЮСЬ,
ЧТО ПОСЛЕДНИЕ СОБЫТИЯ
НЕ ОТРАЗЯТСЯ
НА  ДЕЯТЕЛЬНОСТИ
КОМПАНИИ МАГТИКОМ»

КАПКАН ДЛЯ ТЭЛАСИ?

ГАРМОНИЯ ЭКОЛОГИИ
И ЭКОНОМИКИ

ИНТЕРНЕТ-ДАЙДЖЕСТ

НОВЫЕ ОПЕРАЦИИ
И ИНИЦИАТИВЫ МВД

СКВОЗЬ ПРИЗМУ
ТРАГИЧЕСКОГО

НОВЫЙ КЛИП ДАТО ГОМАРТЕЛИ
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ЗУРАБА САКАНДЕЛИДЗЕ

ПСИХОЛОГ ГЕОРГИЙ
ДЖАДЖАНИДЗЕ СОВЕТУЕТ
БИЗНЕСМЕНАМ

ПРЕЛЮДИЯ К ЖИЗНИ ВЕЧНОЙ

ГРУЗИЯ ПРОТЯГИВАЕТ РУКУ
ДРУЖБЫ РОССИИ





 

НАЧАЛАСЬ КАМПАНИЯ ПРОТИВ АСЛАНА АБАШИДЗЕ,
А НА ЕГО МЕСТО ПРЕТЕНДУЕТ ДЕМОКРАТ ЭДУАРД СУРМАНИДЗЕ

Еще одним политическим движением с ад-
жарской тематикой пополнился пестрый поли-
тический спектр страны. В Грузинской государ-
ственной филармонии прошел форум новой по-
литической организации «Демократическая Ад-
жария». Ее председатель - один из лидеров
партии «Объединенные демократы» Эдуард Сур-
манидзе. Новая партия, как  нетрудно догадать-

ся, оппозиционная по отношению лидеру Аджар-
ской автономии.

Ожидалось, что на форум придут  Зураб Жва-
ния и президент Михаил Саакашвили, однако ожи-
дания не оправдались. Продемонстрировать свою
солидарность с лидерами нового движения при-
шли члены недавно созданных партий «Наша Ад-
жария», «Эртобис дарбази». Среди приглашенных
был и давнишний оппонент Аслана Абашидзе - ли-
дер Республиканской партии Давид Бердзениш-
вили, однако подобно другим политикам он с ре-
чью не выступил... На форум съехались люди не
только из Аджарии, но и многих  регионов Грузии.
В зале филармонии  негде было иголке упасть.
Тем, кому не удалось  попасть в помещение, при-
шлось простоять у входа в здание  два часа.

На презентации «Демократической Аджарии»
обсуждался вопрос о возможной попытке выхо-
да Аджарии из состава Грузии. Население авто-
номии предпочитает говорить об этом  шепо-
том, так как там преследуется всякое инакомыс-
лие, свобода слова. В Аджарии ущемляются пра-
ва журналистов, представителей неправитель-
ственного сектора. Поэтому, говорилось на фо-

руме, там необходимо сменить существующий
режим, но только законным, конституционным
путем. Это было подчеркнуто особо и неоднок-
ратно. Акцентировалось внимание и на необхо-
димости проведения внеочередных выборов в
парламент автономии, главным условием кото-
рых должна стать демократичность. Была назва-
на  кандидатура Эдуарда Сурманидзе на пост
председателя Верховного совета автономии.

Эдуард Сурманидзе, вошедший в зал под об-
щее скандирование: «Миша!», обратился к при-
сутствующим с речью, в которой целью нынеш-
него форума назвал объединение и выработку
решений, направленных на благоденствие Аджа-
рии и всей Грузии.

-Аджарии нужны новые политические фигу-
ры, которые скажут свое слово. Мы должны со-
здать новую Аджарию, - сказал он, заверив, что
через несколько дней нынешний режим падет.

На форуме было сказано и о необходимости
упразднения в автономии некоторых институ-
тов. Например, налоговой службы, министерств
госбезопасности и финансов... Все они прямо по-
дотчетны центральным властям, которым долж-

Пресс -конференция

МАРК ХАУФ: «Я НАДЕЮСЬ, ЧТО ПОСЛЕДНИЕ СОБЫТИЯ
НЕ ОТРАЗЯТСЯ НА  ДЕЯТЕЛЬНОСТИ КОМПАНИИ МАГТИКОМ»

Во вторник в офисе компании Магтиком
состоялась пресс-конференция с участи-
ем заместителя генерального директора
компании Магтиком Зураба Гулианидзе и
Марка Хауфа, президента медиа-корпора-
ции Метро Медиа, владеющей  49 процен-
тами акций компании Магтиком.

Речь, главным образом, шла о деятель-
ности компании и о ее немалом вкладе в
развитие экономики Грузии. Марк Хауф
выразил уверенность, что неразбериха
вокруг Магтиком вскоре прекратится, и си-
туация войдет в нормальное русло.

 - Я обеспокоен тем, - сказал он, - что эти
события могут повлиять на компанию и на
ее абонентов. Магтиком – одна из самых
крупных и успешных компаний в Грузии и
соответствует международным стандар-
там. Ею было создано более сотни новых

В Тбилисском окружном
суде рассматривается
иск о возобновлении

дела по факту убийства
грузинского

тележурналиста
Гиоргия Саная

Тбилисский окружной суд принял к
рассмотрению иск о возобновлении
дела по факту убийства грузинского те-
лежурналиста Гиоргия Саная. Иск с тре-
бованием пересмотра дела внесла в сре-
ду в окружной суд супруга журналиста
Хатуна Чхаидзе.

Хатуна Чхаидзе требует пересмотра
дела и возобновления следствия по факту
убийства Гиоргия Саная . В беседе с жур-
налистами она заявила, что в свое время
дело не было полностью расследовано, а с-
ледственные процедуры были проведены с
нарушением закона. Хатуна Чхаидзе наде-
ется, что при новом  руководстве  дело по
факту убийства Гиоргия Саная будет объек-
тивно изучено.

Следствие по данному делу велось два
года. 9 июля 2003 года суд признал винов-
ным в убийстве Гиоргия Саная бывшего
сотрудника охраны МВД 32-летнего Григо-
ла Хурцилава и приговорил его к 13 годам
лишения свободы.

Суд Глдани-Надзаладевского района Тби-
лиси признал Григола Хурцилава виновным
в умышленном убийстве, краже и незакон-
ном приобретении, хранении и ношении
огнестрельного оружия. Супруга убитого
Хатуна Чхаидзе отказывалась присутство-
вать на судебном процессе, заявляя, что
расследование преступления велось с гру-
быми нарушениями.

В настоящее время Григол Хурцилава
отбывает наказание в колонии строгого
режима.

Миллион долларов для
беженцев из Абхазии

Международные консорциумы по строи-
тельству нефте- и газопроводов BTC Co и
SCP Co выделили 1 млн. долларов для ока-
зания  помощи беженцам в Грузии по опла-
те электроэнергии.

Соответствующее соглашение между
правительством Грузии и компаниями BTC
Co и SCP Co было подписано в среду в Тби-
лиси министром финансов Грузии Зура-
бом Ногаидели и  руководителем предста-
вительства компании BTC Сo в Грузии Эдом
Джонсоном. Позднее в Баку соглашение
подпишет руководитель компании SCP Co
Роб Келли.

Компания BTC Co осуществляет строи-
тельство нефтепровода Баку-Тбилиси-
Джейхан, а компания SCP Co – газопрово-
да Баку-Тбилиси-Эрзерум (Южно-Кавказс-
кий трубопровод). Каждая из компаний
предоставила для программы по оказанию
помощи беженцам в Грузии по 500 тыс. дол-
ларов.

Средства пойдут на оплату электроэнер-
гии, потребленную беженцами в местах
компактного проживания, - сообщил ми-
нистр финансов  Зураб Ногаидели.  

Средств, выделенных компаниями, хва-
тит для осуществления текущих платежей
за электроэнергию на 2-3 месяца для 120
тыс. семей беженцев из зон абхазского и
осетинского конфликтов.

Средства будут поступать на специаль-
ный счет госказначейства, открытый в На-
циональном банке Грузии, и затем распре-
делятся между электрораспределительны-
ми компаниями по всей территории Гру-
зии.

Зураб Ногаидели сообщил, что первые
суммы поступят на соответствующие бан-
ковские счета уже в начале февраля.

В январе зафиксировано
11 новых случаев

ВИЧ-инфекции
 Как сообщили «Интер-Пресс» в центре

СПИДа и клинической иммунологии, сре-
ди инфицированных 2 женщины и 9 муж-
чин. Большинство из них жители Тбилиси,
хотя есть представители Самегрело и Ад-
жарии. С точки зрения путей инфициро-
вания, большинство случаев приходится на
интравенных наркоманов.

Со дня выявления первого случая забо-
левания СПИДом в Грузии официально за-
регистрировано 486 случаев, 76 человек
скончались. Хотя, по мнению экспертов,
реальная цифра инфицированных дости-
гает 2000.

Министерство юстиции
Грузии обеспокоено

Министерство юстиции Грузии обеспо-
коено фактами незаконного содержания
заключенных в Батумском следственном
изоляторе.  Об этом заявил вчера замес-
титель министра юстиции Грузии Гиги Угу-
лава на пресс-конференции.

«В незаконном заключении в Аджарии
находятся пятеро заключенных, которых
приговорили к  отбыванию срока наказа-
ния в колонии, однако вопреки постановле-
нию суда, они находятся в Батумском след-
ственном изоляторе», - сообщил Угулава.

По словам замминистра, информацию
о нарушении режима содержания заклю-
ченных представил сотрудник Минюста
Сосо Топуридзе, вернувшийся из команди-
ровки в Аджарию.

Топуридзе отметил, что в ходе встречи с
заключенными один из них сообщил, что
министр внутренних дел Аджарии Джемал
Гогитидзе «угрожал ему физической рас-
правой и заявлял, что в Тбилиси заключен-
ному никто не поможет, даже  если он по-
жалуется».

Министерство  юстиции Грузии обрати-
лось в Генпрокуратуру Грузии с просьбой
изучить, на каком основании МВД Аджа-
рии удерживает заключенных в следствен-
ном изоляторе.

ГРУЗИЯ ПРОТЯГИВАЕТ РУКУ ДРУЖБЫ РОССИИ
Первое после церемонии инаугурации эксклюзивное интервью иностранному агентству

новый президент Грузии Михаил СААКАШВИЛИ дал агентству ИТАР-ТАСС
- С чем Вы поедете вскоре в Москву, какие

предложения Вы везете в свой первый пре-
зидентский визит в Россию?

- Общее послание России -  мы протягиваем
ей руку дружбы.

Об этом я четко сказал в своей инаугураци-
онной речи. Примечательно, что это было един-
ственное место, когда моя речь на церемонии
была прервана аплодисментами тысяч людей,
собравшихся на площади перед парламентом.
Эти аплодисменты являются показателем об-
щественного мнения Грузии, заинтересованной
в налаживании отношений с Россией.

Мы должны начать налаживать отношения.
Очень много было испорчено за последние
годы. Как первый этап, необходимо перевести
наши отношения в рациональное русло. Надо
избавиться от паранойи, подозри-
тельности и импульсивности, кото-
рые характеризовали грузино-рос-
сийские отношения в прошлом. От-
части это было связано с политикой
предыдущего руководства России,
отчасти и с личностью экс-президен-
та Грузии Эдуарда Шеварднадзе, дру-
гими факторами. Я думаю, что от все-
го этого надо избавиться.

Во вторых, надо решать конкрет-
ные вопросы. Это - экономические
вопросы; вопросы, связанные с безо-
пасностью и Грузии и России; вопро-
сы, связанные с нашими отношения-
ми с третьими странами. Таким обра-
зом, шаг за шагом мы будем двигать-
ся в правильном направлении. Очень
важно решить круг вопросов, связан-
ных с конфликтами в Грузии. В основ-
ном это проблема Абхазии и, отчас-
ти, Южной Осетии. Эти вопросы
очень важны.

Моя основная задача - установить
очень теплые и близкие отношения с
Россией, потому что невозможно
уйти от истории, от общего культур-
ного пространства, географии, от об-
щечеловеческого пространства. Все
это - реалии сегодняшнего дня. Нуж-
но быть глупцом, чтобы не понимать,
что Грузию и Россию невозможно ис-
кусственно отделить друг от друга.
Это означало бы резать по живому.
Но при этом нужно понимать, что Гру-
зия и Россия - это отдельные государ-
ства. Моя мечта - иметь совершенно
новые отношения с Россией, намно-
го более человечные и цивилизован-
ные, дружеские и близкие».

- Решение проблем экономики сейчас осо-
бенно важно для Грузии, переживающей ост-
рый экономический кризис. Каким Вы видите
место России в усилиях новых властей по из-
менению ситуации?

- Я думаю, что российский капитал должен
серьезно войти в Грузию. Сейчас он присутству-
ет в области  электроснабжения  Тбилиси. Дела
в электроснабжении идут лучше, чем когда им
занималась американская компания. Это - пер-
вый пример российского позитивного участия
в грузинских внутриэкономических процессах.

Необходимо ликвидировать искусственные
таможенные барьеры. Российской стороной
были введены визы. Цель этого одна -  нака-
зать Грузию. Я думаю, что такие искусственные
действия только отчуждают грузинский народ
от России и серьезно бьют по нашим экономи-
ческим отношениям.

Сегодня я встречался с большой группой рос-
сийских бизнесменов, приехавших в Тбилиси
на инаугурацию. Они проявили здоровый ком-
мерческий интерес, связанный с использова-
нием грузинской территории для доступа на
другие рынки и, отчасти,  освоением грузинс-
кого рынка. Их интерес вызывает и наличие в
Грузии ряда отраслей промышленности, кото-

рые можно развивать. При условии сохране-
ния и упрочения стабильности в Грузии суще-
ствует также значительный потенциал для ту-
ристического бизнеса. Чем масштабнее войдет
в Грузию российский капитал и капитал других
государств, тем меньше нам будет нужна ка-
кая-либо иностранная помощь. В этом смысле
роль российско-грузинских отношений трудно
переоценить.

Мы сейчас будем развивать малый и сред-
ний бизнес, вводить гибкую налоговую систе-
му. Это должно способствовать реализации не
только больших проектов, которые могут реа-
лизовывать такие гиганты как «Лукойл», РАО
«ЕЭС» или другие крупные компании, но и осу-
ществлению малых проектов, требующих не-
больших капиталовложений.

Для меня очень важно создать примеры ус-
пешных капиталовложений в Грузии.

Любой даже маленький пример важен для
нас, чтобы привлечь других. Это будет иметь
эффект лавины, если правильно реализовы-
вать инвестиционные кампании.

- Планы вступления Грузии в НАТО при од-
новременном настойчивом требовании Грузи-
ей вывода российских баз не могут не вызы-
вать беспокойства в России. Каким образом
Грузия может снизить эту обеспокоенность?

- Россия более интенсивно общается с НАТО,
чем когда-либо общались Грузия с Североатлан-
тическим альянсом. Госсекретарь США Колин
Пауэлл четко заявил в Тбилиси, что США не со-
бираются размещать свои базы в Грузии. Думаю,
что американские официальные лица такими
словами не разбрасываются. Скажу откровен-
но и честно - нигде ни на каком уровне мы не
обсуждали и не обсуждаем вопрос о создании
американских военных баз в нашей стране.

Основная проблема для России в этом воп-
росе - это получить гарантии безопасности.
Американцы сейчас тренируют грузинских во-
енных и закупают им на свои средства россий-
ское оружие. Я предлагаю России самой про-
давать Грузии свое оружие по дешевой цене.
Россия может начать подготовку и обучение

грузинских офицеров в российских военных
училищах.

Давайте совместно патрулировать границы.
Можно найти гибкий механизм совместного
патрулирования грузино-российской границы.
В каком-то международном формате можно
найти вариант, при котором российские пред-
ставители смогут вместе с грузинскими погра-
ничниками осуществлять контроль грузинской
стороны границы, и наоборот, грузинские пред-
ставители вместе с российскими погранични-
ками - контроль российской стороны границы.

Это вопрос для обсуждения. В советское 
время были разные варианты  совместного пат-
рулирования с Чехословакией, Венгрией,
Польшей. Думаю, что такой опыт нужно брать и
реализовывать.

Пусть наши службы безопасно-
сти обмениваются информацией.
Надо все сделать для того, чтобы
наши отношения были прозрачны-
ми. Давайте сделаем так, чтобы
никогда и ни в какой мере не до-
пустить возникновения угроз на-
шим территориям. Грузия готова
никогда не вступать в какие-либо
отношения с третьими странами,
которые бы шли во вред России.
Нужно четко определить, что и
как влияет на Россию. Тогда точно
можно договориться, что ни како-
го вреда России никогда наши от-
ношения не нанесут. В этом я за-
веряю.

Что касается российских баз в
Грузии. Здесь находится около
трех тысяч военного персонала,
состоящего в основном из мест-
ных грузин, получивших российс-
кие паспорта. Таким образом, мы
говорим о нескольких сотнях
офицеров и солдат. Я понимаю,
что их нельзя вывести в чистое
поле. Но сами базы для российс-
кой безопасности не значат ров-
ным счетом ничего. Это признает
и российское министерство обо-
роны. Это чисто эмоциональный
вопрос опасения потери общего 
влияния на Кавказе. Есть другие
гарантии российской безопаснос-
ти в этом регионе. Нужно пере-
вести вопрос баз, заменив их дру-
гими гарантиями безопасности
России. Россия не должна чувство-
вать хоть какой-то намек на угро-

зу или опасность, исходящую из Грузии. Мы это-
го не допустим, так как это - вопрос и нашей
собственной безопасности.

Законные  интересы России связаны не с ба-
зами, а с российскими южными границами,
борьбой с терроризмом, с распространением
ядерного оружия, нелегальной торговлей нар-
котиками и оружием. В этом мы готовы к со-
трудничеству с Россией. Мы готовы упростить
процессы экстрадиции. Мы готовы пойти намно-
го дальше, чем когда-либо мог пойти прези-
дент Шеварднадзе.

Это касается не только военной темы. Не-
давно в России были Генеральный прокурор и
министр безопасности Грузии. У них очень тес-
ные связи с российскими коллегами в вопро-
сах борьбы с терроризмом. Наш прокурор был
очень доволен результатами переговоров и
считает, что существует много возможностей
для сотрудничества с российской прокурату-
рой. Так что я думаю, лед тронулся даже на меж-
ведомственном уровне.   

- Предыдущие власти очень гордились тем,
что смогли договориться с чеченскими боеви-
ками, проникшими на территорию Грузии, что-
бы они с оружием ушли обратно в Россию. Ка-
кую позицию займете Вы в случае возникно-
вения такой ситуации?

- Отныне все те вооруженные лица, которые
попытаются проникнуть в Грузию, будут арес-
тованы и переданы властям той страны, граж-
данами которой они являются и чьих граждан
они убивали. Это принципиально.

В то же время Грузия готова в рамках своих
возможностей оказать посильную помощь тем
чеченцам - женщинам, детям, которые нужда-
ются в помощи, но именно тем, кто придет в
Грузию без оружия.  

Боевики и террористы в первую очередь со-
здают угрозу самой Грузии. Шеварднадзе зани-
мал в этом вопросе опасную позицию, которая
не прошла бесследно и для Грузии, и для России.
Это была тупиковая позиция, которая создала Гру-
зии множество проблем. Это привело к похище-
нию людей, страшному уровню распространения
наркотиков. Дело в том, что вооруженные груп-
пы, проникшие в Грузию, после 11 сентября 2001
ГОДА практически перестали получать финанси-
рование из-за рубежа. Они начали перерабаты-
вать и экспортировать наркотики, чтобы получить
деньги. Все это очень сильно ударило по Грузии.
В этом политика нового правительства очень
сильно отличается от политики предыдущих вла-
стей. Я думаю, что это была совершенно тупико-
вая и глупая политика, которая создала больше
всего проблем для Грузии.

 - Каково Ваше отношение к вопросам авто-
номий, роли миротворцев в зоне грузино-аб-
хазского конфликта, возможности продления
их мандата?

- Самая сложная проблема - абхазская, явля-
ющаяся клубком противоречий, включая наши
отношения с Москвой. Это и наши отношения
на бытовом уровне с самими абхазцами, кото-
рых в Абхазии осталось очень мало, а также
вопрос возвращения всех беженцев в Абхазию.
Мы, естественно, будем делать все, для того,
чтобы дать абхазцам привлекательную альтер-
нативу для того, чтобы договариваться с гру-
зинским центральным руководством.

Необходимо добиться прогресса в урегули-
ровании грузино-абхазского конфликта. Мы го-
товы пойти на смелые решения по мирному
урегулированию этой проблемы, мы уверены
в том, что и руководство России может сыг-
рать эффективную роль в установлении мира
в зоне конфликта. А если захочет - оказать вли-
яние и на абхазское руководство. Россия мо-
жет сыграть эффективную роль в урегулиро-
вании грузино-абхазского конфликта.

Нельзя замораживать этот конфликт, так как
рано или поздно он примет уродливые формы
и затронет обе стороны. Естественно это не в
интересах и России и Грузии. Мы будем рабо-
тать с руководством России для того, чтобы
решить все вопросы и снять все недоразуме-
ния в проблеме Абхазии. Необходимы серьез-
ные шаги для решения вопросов о возвраще-
нии беженцев в Абхазию и открытия там транс-
портных коммуникаций, но эти вопросы долж-
ны решать одновременно, вкупе.

Все должны признать, что Абхазия - это гру-
зинская территория, и мы готовы к очень ши-
рокой автономии Абхазии.

В отношении миротворцев. Вопрос статуса
миротворцев не является срочным вопросом.
Однако замечу, что даже когда шла миротвор-
ческая операция в Абхазии, около 3 тысяч чело-
век было убито за 9 лет в Гальском районе в
мирное время. Естественно это нас не устраи-
вает. Мы будем настаивать, чтобы мандат ми-
ротворцев изменился, чтобы он имел полицей-
ский компонент, включая присутствие там  гру-
зинской полиции, чтобы люди действительно
получили гарантии безопасности, чтобы дей-
ствительно это была миротворческая операция.

У нас есть претензии, связанные с потоком че-
рез зону конфликта ворованных автомобилей,
контрабандой наркотиков и торговлей оружием.
Мы передаем данные в российские правоохра-
нительные органы, которые должны разобрать-
ся в этих вопросах, ведь это и в их интересах.

ны быть возвращены некогда отобранные права.
Основным оружием в борьбе со злом в Аджа-

рии помимо Конституции назван и народ. Так, ре-
жиссер Гога Хаиндрава заявил, что против наро-
да не  устоит ни одна сила, потому что на его
стороне справедливость.

В ближайшие планы «Демократической Аджа-
рии» входит проведение очередного форума не-
посредственно в  Аджарии. Как сказал Сурманид-
зе, первую встречу предполагалось провести в
Батуми, но  просьбу членов организации власти
автономии и на этот раз проигнорировали. В ре-
зультате было решено провести форум в Тбили-
си, так как не хотелось начинать деятельность
новой организации с беспорядков в регионе.
Свою работу в утверждении демократии «Демок-
ратическая Аджария» развернет по всей автоно-
мии. Агитация населения помимо городов будет
проводиться и в  селах. Будут налажены тесные
связи с неправительственным сектором. После
этой фундаментальной работы партия  выдви-
нет несколько конкретных предложений.

Софико МЕКРАВИШВИЛИ

высокооплачиваемых рабочих мест. Ком-
пания внесла более ста миллионов долла-
ров в развитие коммуникационных систем
в Грузии и более 140 миллионов долларов
бюджет в качестве различных налогов.

Мы смогли создать компанию, базиру-
ющуюся на высоком качестве обслужива-
ния.

Кроме того, регулярно проводится мо-
ниторинг деятельности компании, и ника-
ких нарушений зафиксировано не было.

В завершение хотелось бы сказать, что
мы продолжим инвестировать Магтиком
для того чтобы, она оставалась лидером
на рынке мобильных технологий. И я наде-
юсь, что последние события не отразятся
на  деятельности компании.

Гуга КАЗАРЯН





 

Энергетика

КАПКАН ДЛЯ ТЭЛАСИ?
Прошедший в ТЭЛА-

СИ брифинг еще раз
подчеркнул, что наша
электроэнергетика раз-
вивается  не по законам
рыночной  экономики, а
каких-то особых,  еще не
до конца известных об-
щественности приори-
тетов. Можно лишь пред-
полагать, что, с одной
стороны, сдерживаю-
щим фактором  стопро-
центного обеспечения
столичной сети электро-
энергией при условии
такой же ее оплаты  со
стороны  городского ди-
стрибьютора являются
политические мотивы в
свете предстоящих пар-
ламентских выборов и
желание позиции смяг-
чить уровень социального напряжения в про-
винции. С другой, как представляется, куль-
тивируемые криминальные установки по –
прежнему, видимо,  создают благоприятные
условия  для искусственного переброса элек-
троэнергии в сельские регионы и провин-
циальные города, где отсутствует возмож-
ность  относительно точного учета  ее при-
хода и расхода . Тем более смешанной теп-
ло-гидроэнергетической выработки, учиты-
вая, что разница в цене между ними  весь-
ма существенна.

Так или иначе, но  городская распределительная
система, имея возможность оплачивать полный
объем    требуемой  электроэнергии,   обеспечивая
высокий уровень  ее  потребительской оплаты, не
имеет, увы, гарантированных поставок. Это -  важ-
нейший  антирыночный фактор, вслед за которым
начинается  уже полнейшая нелепость: отключа-
ют  электроэнергию тем, кто платит, и направляют
туда, где ее оплата в приемлемых масштабах  в
настоящее время не может  обеспечиваться.

Между тем, по инфор-
мации ТЭЛАСИ, с  минув-
шего понедельника дефи-
цитное обеспечение го-
родской сети электро-
энергией приняло еще
более жесткий характер.
Этот в полной мере ощу-
тили на себе жители боль-
шинства районов Тбили-
си. Ограничение обеспе-
чения электроэнергией
со стороны государствен-
ной системы через опто-
вый рынок достигло уже
30 процентов от требуе-
мого объема поставок. По
мнению энергокомпа-
нии, подобное положение
вызвано в основном не-
правильным управлени-
ем системой. Грубо нару-
шается новый лимит  по-

требления электроэнергии, официально  ус-
тановленный  оптовым рынком более 10 дней
тому назад.

Как отметил в ходе брифинга генеральный
директор ТЭЛАСИ Дангирас Микалаюнас, си-
туация  по обеспечению столицы электроэнер-
гией все более ухудшается, несмотря на то,
что Объединенная дистрибьюторская энерго-
компания дополнительно импортирует ее
объемы. Складывается непонятная ситуация,
так как  компания ТЭЛАСИ надеялась, что уве-
личивающийся   импорт должен обеспечить
возможность круглосуточного обеспечения
столицы электроэнергией. Однако рынок ус-
тановил Объединенной компании лимит  ис-
пользования электроэнергии  в объеме 1,9
миллиона квт в сутки. Тогда как   она в дей-
ствительности  потребляет 4,5 миллиона квт
плюс  импорт. Логично было ожидать, что не-
законно забираемые объемы электроэнергии
у города будут компенсированы ее  импортом.
Но этого не случилось.

Остается  лишь недоумевать и задаваться
вопросом: как долго может продолжаться эта
совершенно недопустимая ситуация и кто за
нее несет персональную  ответственность?

В качестве неблагоприятной, но интерес-
ной для общественности детали этой модели
отношений Дангирас Микалаюнас привел  ис-
кусственное ограничение заявки компании
ТЭЛАСИ оптовым рынком. Вместо требуемых
9,5 миллиона квт электроэнергии рынок в од-
ностороннем порядке, не имея на это никаких
прав,  выделил ей лишь 8,7 миллиона квт элек-
троэнергии.

В связи с этим ТЭЛАСИ направлено соот-
ветствующее письмо  господину Жвания. Ком-
пания полагает, что продолжение подобных от-
ношений может привести к непредсказуемым
последствиям.

Дангирас Микалаюнас затронул также и
вопрос о  задолженностях бюджета   их компа-
нии. По этому поводу, как известно недавно
состоялась  деловая и многообещающая
встреча в Министерстве финансов Грузии, на
которой разрабатывался ряд ориентировоч-
ных вариантов погашения долгов. Между тем
на исходе   январь, и  никаких конкретных ша-
гов пока не предпринято. Общая  задолжен-
ность перед   ТЭЛАСИ   (государственного, го-
родского бюджетов  и беженцев) составляет
7 миллионов лари. Это  обременительная
финансовая ноша, не позволяющая   компа-
нии  нормально функционировать.

По указанному вопросу также разосланы
письма как госминистру, так и бюджетным
неплательщикам. Самые значительные задол-
женности  среди них имеют: Минобороны – 1
миллион 168 тысяч  лари, правительственные
структуры – 0,5 миллиона лари, МВД – 300 ты-
сяч лари и т. д., а также беженцы – 1 миллион
300 тысяч .

Что касается вопроса увеличения  импорт-
ного тарифа на электроэнергию со стороны
Армении, то  он, по словам генерального ди-
ректора компании,   грузинской стороной пос-
ле поездки в Ереван урегулирован – тариф не

возрастет. Данное обстоятельство позволяет
на данном этапе  увеличить импорт электро-
энергии по линии Алаверды до 150 мегаватт.
Хотя в сложившейся ситуации и  при  весьма
странных рыночных отношениях в электро-
энергетике этот шаг  алогичен, во всяком слу-
чае, в настоящее время. Вместе с тем не пла-
нируется увеличение выработки электроэнер-
гии и на 9-м блоке, принадлежащем  компа-
нии ТЭЛАСИ.

Судя по всему, городская дистрибьюторс-
кая компания переходит на  исключительный
режим существования, вызванный сложив-
шимися отношениями в отечественной энер-
госистеме. Так что идея о круглосуточном ре-
жиме энергообеспечения горожан  рухнула.
Увы, приходится расплачиваться за преждев-
ременный оптимизм, хотя, действительно,
за короткий срок предприняты решительные
шаги по оптимизации энергосектора. Одна-
ко преодолеть отношения, регулируемые,
скорее всего, по-прежнему  в старом  цент-
рализованном режиме,  пока что  не удалось.
При том, что отраслевое министерство уже
который год функционирует без определяю-
щей отраслевой нагрузки, умея квалифици-
рованно  работать, анализировать и предла-
гать проекты, но не имея возможности их ма-
териализовать. Кто же тогда возглавляет
энергетический «теневой кабинет» и правит
отнюдь не виртуально отраслью? Принима-
ет определяющие решения, подобные капка-
ну для части субъектов энергетического рын-
ка? Одно из  них, как отмечено,  переброска
электроэнергии из цивилизованной и доход-
ной городской системы в нерегулируемую и
убыточную, сработало весьма эффективно.
Шаг по выживанию еще одного  дельного и
активного инвестора с нашего энергетичес-
кого пространства успешно  предпринят.
Спрашивается, что же тогда впереди: затя-
нувшаяся отраслевая агония или клиничес-
кая смерть?

Юрий  ГВИНДАДЗЕ

ТРИ ОРЕШКА ДЛЯ… ПРАВИТЕЛЬСТВА
27 января состоялась пресс-конференция

в Объединении профессиональных союзов.
Председатель Объединения Ираклий Тугуши
обозначил три основные темы, которые пред-
ставляют собой особый интерес для проф-
союза.

Первым долгом - необходимость отделения
министерства труда и социальной защиты от
министерства здравоохранения. Фактически
в нынешних условиях министерство труда и
социальной защиты не выполняет своих фун-
кций. Хотя вполне понятно, что создание но-
вого министерства может быть сопряжено со
множеством  проблем, но тем не менее сде-
лать это необходимо, так же, как необходимо
повысить его дееспособность. Это основное
требование, предъявляемое Объединением
профсоюзов. Ведь во всех странах, даже там,
где число министерств сведено до миниму-
ма, министерство труда и социальной защи-
ты отделено от других. Еще одним подтверж-
дением невнимания к этому департаменту
служит тот факт, что наш министр никогда не
принимал участия в ежегодной Женевской
конференции. Это само по себе говорит, что
в Грузии эта отрасль имеет второстепенную
роль, чего не должно быть ни в коем случае.

- Должна существовать инспекция труда,
которая будет бдительно следить за деятель-

ностью работодателей, за
тем, чтоб не нарушались пра-
ва рабочих… Нередко бывали
такие случаи, когда на это про-
сто не обращали внимания,
не фиксировали фактов нару-
шения, - говорит Ираклий Ту-
гуши.- Наше требование зак-
лючается в том, чтобы новое
правительство уделило подо-
бающее внимание проблеме
трудоустройства.В условиях
создавшегося тяжелого эконо-
мического положения, когда
большую часть населения
можно отнести к категории
бедных, особенное значение
приобретает проблема обес-
печения населения рабочими
местами. В течение последних 6-7 лет пра-
вительство было не в состоянии проводить
активную политику в этом направлении. В
стране ничего не делалось для сохранения
старых и создания новых рабочих мест. Со-
гласно данным Департамента по статистике,
число наемных работников в октябре 2003
года по сравнению с 1997-ым сократилось на
15,5 процентов.  Также хотелось бы отметить
и то, что нуждается в совершенствовании и

Трудовой кодекс. Сегодня в
Грузии действует кодекс, при-
нятый в 1973 году,  в1997-ом
в него были внесены некото-
рые поправки и добавления.
Министерство труда, здраво-
охранения и социальной за-
щиты разработало новый ва-
риант кодекса, который мы
отвергли. Но, несмотря на
наш протест, проект был рас-
смотрен парламентом. Из
сотни замечаний, сделанных
Объединением профсоюзов,
были учтены лишь 30. Поэто-
му мы просим, чтобы  кодекс
был вынесен на публичное
рассмотрение до того, как бу-
дет представлен  в законода-

тельный орган, а также, чтобы выводы экс-
пертизы Международной организации труда
были прежаны гласности.

Важным вопросом Ираклий Тугуши  назвал
факт фальсификации выборов 2 ноября 2003
года. Он отметил, что до сих пор остаются не-
известными и не привлекаются к ответствен-
ности лица, которые причастны к этому. Свою
позицию по этому поводу Объединение проф-
союзов зафиксировало еще в ноябре минув-

шего года в своем заявлении. Председатель
Объединения профсоюзов обратился с тре-
бованием наказать этих людей к министру
внутренних дел Грузии Гии Барамидзе и Гене-
ральному прокурору Ираклию Окруашвили.
Именно это может полностью восстановить
доверие избирателей, которые готовятся к
парламентским выборам 28 марта.

Также на пресс-конференции была затро-
нута тема сокращения числа парламентари-
ев до 150 человек. На фоне существующего
бюджетного кризиса, когда правительству
предстоит выплата сотен миллионов лари,
которые оно задолжало населению, необходи-
мо сокращение расходной части бюджета, ра-
циональное использование существующих ре-
сурсов.

- Мы с этой просьбой уже обращались к
Нино Бурджанадзе, - сказал И. Тугуши. Прави-
тельство может при желании очень быстро ре-
шить эти вопросы. К тому же население еди-
ногласно поддержало эту инициативу.

Вот  требования, которые были предъявле-
ны Объединением профессиональных союзов
Грузии.

Орешки не такие уж и крепкие, чтобы но-
вое правительство их  не одолело.

Лиза ТОНАКАНЯН

ГАРМОНИЯ ЭКОЛОГИИ И ЭКОНОМИКИ
Новые лауреаты «ВР»

Компания «ВР» назвала победителей кон-
курса «Гармоничное сосуществование эко-
логии и экономики», который был проведен
в рамках проектов нефтепровода Баку-Тби-
лиси-Джейхан (ВТС) и Южно-Кавказского га-
зопровода (SCP).

Этот конкурс является составной частью
стратегии защиты биомногообразия, раз-
работанный «ВР» и ее партнерами для Гру-
зии, говорит генеральный менеджер «ВР-
Грузия» Эд Джонсон. Его целью было содей-
ствие выполнению обязательств, взятых
компанией. Они предусматривают оказание
реального и позитивного влияния на био-
многообразие и содействие конкретным
инициативам в тех странах, в которых осу-
ществляет свою деятельность «ВР».

«Значение охраны природы для стабиль-
ного развития поселка Бакуриани».

«Пернатые Самцхе-Джавахети».
«Изучение видового состава пернатых в

Восточной Грузии».
Эти три проекта, подготовленные непра-

вительственными организациями – ассоци-

ацией защитников природы поселка Бакури-
ани «Цхрацкаро», союзом «Орби», союзом
исследователей, работающих в полевых ус-
ловиях «Campester», стали победителями
этого конкурса.

Кроме этого, дополнительные призы были
переданы союзу исследователей природы
Грузии «Орксис» - за проект «Многообразие
и консервация экономически важного се-
мейства растений – Iridaceаe – в Грузии»;
научно-исследовательскому центру консер-
вации видов «NAСRES» - за проект «Консер-
вация лесов ардной зоны», Научно-исследо-
вательскому институту защиты растений
им.Л.Канчавели и Международному инфор-
мационному центру социальных реформ –
за проект «Защита от ущерба, нанесенного
еловым рощам Боржоми-Бакуриани еловым
лубоедом».

По какой причине биомногообразие име-
ет существенное значение для компании
«ВР» и ее партнеров? Мы желаем внести
свой вклад в развитие страны, в которой у
компании есть свой бизнес, говорит Эд.Д-

жонсон, мы хотим стать ее «образцовыми
гражданами» и до минимума сократить воз-
действие, оказываемое нашей деятельнос-
тью, в том числе и на биомногообразие. В
обществе существует растущее ожидание
того, чтобы бизнесмены взяли на себя боль-
ше ответственности в сфере охраны приро-
ды. Мы с удовольствием делаем это и откры-
то заявляем о наших планах, отметил Эд
Джонсон.

Конкурс был объявлен в сентябре 2003
года, соответствующее детальное объявле-
ние было опубликовано в прессе. С целью
оценки конкурсных предложений было со-
здано две комиссии. Отбор осуществлялся
с учетом следующих критериев: здравая

научная мысль, долгосрочная выгода, ини-
циативы стабильного развития, ощутимые
итоги и достижения, экономия расходов. В
комиссии, состав научно-консультационных
советов вошли ведущие эксперты и предста-
вители академических кругов Грузии, непра-
вительственных организаций, специалисты
«ВР».

Оценка конкурсных предложений прохо-
дила в два этапа. Технический компонент
оценил научно-консультационный совет. За-
тем же жюри оценило проекты с точки зре-
ния их соответствия стандартам и нормам
компании.

Компания «ВР» и ее партнеры уже внесли
многосторонний вклад в развитие биомно-
гообразия Грузии. В течение нескольких лет
проводится мониторинг окружающей среды
и учет зимних пернатых на узловых участ-
ках западного маршрута экспортного трубо-

провода. Были проведены исследования
сенсентивности воды и рощ на побережье
Черного моря и на ряде рек.

В рамках проектов по повышению знаний
в области биомногообразия – они широкое
информирование общественности, а также
предназначены для детей – подготовлены и
изданы буклеты для учащихся школ насе-
ленных пунктов, расположенных вдоль тру-
бопровода. Первая партия буклетов подго-
товлена для школ населенных пунктов, рас-
положенных вокруг Супсинского терминала.
В них отражены виды флоры и фауны, рас-
пространенные на этой территории, дана
основная информация о них и мероприяти-
ях по консервации.

Кроме того, в прошлом году «NACRES»
реализовала проект «Содействие консерва-
ции озер Джавахети», а «Оркис» - проект
«Учет и консервация орхидеи».

«Накакого ущерба окружающей среде» -
такова цель природоохранной политики
«ВР». Поэтому в природоохранной страте-
гии компании значительное место занима-
ет забота о сохранении биомногообразия.

Главный исполнительный директор «ВР»
лорд Джон Браун говорит: «Мы можем ока-
зать реальное, ощутимое и позитивное вли-
яние на биомногообразие в мире. Это – ис-
ключительное и далекоидущее устремле-
ние. Однако наряду с другими нашими уст-
ремлениями мы твердо решили доказать,
что для их реализации у нас достаточно
сил».

Габриел НАМТАЛАШВИЛИ

К СВЕДЕНИЮ ПОТРЕБИТЕЛЕЙ
АО «ЭЛЕКТРОСВЯЗЬ ГРУЗИИ»

В САБУРТАЛО, ДИДУБЕ
И ДИГОМСКОМ МАССИВЕ!
Сообщаем, что завершились подготови-

тельные работы к разблокированию и пе-
реключению телефонов с действующих
телефонных станций на новые цифровые
станции, по завершении которых вы полу-
чите возможность пользоваться всеми
видами коммуникационных услуг на уров-
не международных стандартов.

В процессе переключения телефонов с
действующих станций на новые станции
возможны недостатки и сбой в работе те-
лефонов АТС-51 и с индексом 3; не исклю-
чено и их отключение на 2-3 дня. За это за-
ранее приносим извинения.

С уважением и наилучшими
пожеланиями

Администрация АО
«Электросвязь Грузии»

Секретарь Совета
национальной

безопасности Грузии
предложил сотрудникам

написать заявления
об отставке

Новый секретарь Совета национальной
безопасности Грузии Вано Мерабишвили в
свой первый рабочий день предложил со-
трудникам написать заявления об отставке.

«Старые сотрудники должны предоста-
вить возможность новому президенту
страны и секретарю Совбеза независимо
принимать решения», - заявил на встрече
с журналистами Мерабишвили.

Грузинская
продукция -

на международной
выставке в Берлине

 Двадцать грузинских компаний по про-
изводству продуктов питания и напитков
приняли участие в международной выстав-
ке «Зеленая неделя»,  прошедшей в Берли-
не в конце января, - сообщили «Новости-
Грузия» в Министерстве сельского хозяй-
ства и продовольствия Грузии.

В число компаний-участниц выставки
входили такие компании, как консервная
фабрика «Горкони», компании по производ-
ству алкогольной продукции «Багратиони», 
«Телавский винный погреб», «Тбилвино»,
«Сараджишвили&Энисели» и другие.

В будущем грузинские компании будут
представлены на этой выставке в более
широком масштабе, что очень важно для
завоевания рынков сбыта для грузинской
продукции, - отмечает Минсельхоз.

В этом году на выставке была представ-
лена продукция ведущих мировых компа-
ний по производству продуктов питания из
75 стран. В рамках выставки было прове-
дено более 250 международных симпозиу-
мов и семинаров.

Предпринимателям была предоставлена
возможность проведения деловых переговоров
как с партнерами по бизнесу, так и с предста-
вителями правительственных и неправитель-
ственных сельскохозяйственных организаций.
В рамках форума также прошла выставка-про-
дажа экологически чистых продуктов.

Грузинские компании впервые с 1997 года
смогли принять участие в выставке «Зеле-
ная неделя» благодаря поддержке общества
технической помощи Германии (GTZ).

В 2003 году
действующие в Грузии
авиакомпании внесли

в Государственный
бюджет 17,1 млн. лари
По данным администрации воздушного

транспорта Грузии, в 2003 году действующие в
Грузии авиакомпании внесли в Государствен-
ный бюджет 17,1 млн. лари, что на 2 млн. лари
превышает аналогичный показатель 2002 года.

Как заявили «Интер-Пресс» в админис-
трации воздушного транспорта, в прошлом
году Тбилисский аэропорт принял и отпра-
вил 318,3 тысячи пассажиров, что превы-
шает показатель 2002 г. на 44,6 тысячи.

На авиарынке Грузии действует 21 авиаком-
пания, среди них 7 грузинских. Грузия сооб-
щается с 17 странами мира 26 регулярными
рейсами. Кроме того, в 2003 году ежемесяч-
но выполнялось 60-70 нерегулярных рейсов.

В прошлом году в авиации было зафик-
сировано 12 инцидентов, хотя, как заявили
в администрации, ни один из них не носил
серьезного характера.

Внутренние войска,
возможно, будут
реформированы
в жандармерию

 По информации министра внутренних
дел Грузии Георгия Барамидзе, в концепции
структурного реформирования предус-
мотрен процесс трансформации внутрен-
них войск в  жандармерию.

Как заявил в беседе с журналистами ми-
нистр ВД, согласно концепции, желательно,
чтобы внутренние войска лишились военных
компонентов (танки, артиллерия и т.д.). По его
словам, в рамках указанной концепции пре-
дусмотрено также слияние в будущем погра-
ничного департамента с жандармерией.

Как отметил министр, две объединенные
структуры будут работать более эффек-
тивно, и бессмысленно раздутые штаты
будут сокращены.

По словам Барамидзе, после рассмотре-
ния на Совете безопасности этот вопрос окон-
чательно будет решен президентом Грузии.
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realsoft.by.ru/gameland.htm
Офлайновая версия популярного журнала "Страна

Игр" для настоящих геймеров. Доступны для скачива-
ния и многие другие компьютерные издания.

www.govorun.ru/main
Звуковые темы, созданные по мотивам знаменитых

советских кинофильмов и мультфильмов: "Двенад-
цать стульев", "Собачье сердце", "Карнавальная ночь",
"Джентльмены удачи", "Место встречи изменить
нельзя", "Карлсон", "Остров сокровищ" и др. Каждая
тема включает десятки "коронных" фраз - будет что
вспомнить и над чем посмеяться. Кроме того, цитаты
из фильмов собраны в разделе "Цитатник".

poster.genstab.ru
Эта коллекция военных пропагандистских плакатов

и открыток включает в себя около 1800 плакатов из
двух десятков стран. Собранные работы относятся к
Русско-японской, Первой и Второй мировой войнам,
гражданским в России и Испании, а также к холодной
войне.

china.kulichki.net
Разнообразная информация о Китае: национальные

праздники, кухня, философия, поэзия, медицина и т.
д. Тем, кто не хочет напрягать мозги, рекомендую заг-
лянуть в "Фото-коллекцию", где собраны очень краси-
вые и редкие фотографии.

bdh.narod.ru/Music/mp3.htm
Записи Большого детского хора с 70-х по 2001 гг. Ре-

пертуар составляют такие известные песни, как "Ан-
тошка", "Беловежская пуща", "В траве сидел кузнечик",
"Прекрасное далеко" и многие другие.

www.tatu-paragate.jp
Японский сайт, посвященный группе "Тату", выпол-

нен в мультипликационном стиле манга. Настоящий
шедевр дизайна и современной японской культуры.

Источник: www.kv.by

24 января исполнилось
двадцать лет с того дня, ког-
да компания Apple выпусти-
ла в продажу компьютеры
под новой торговой маркой
Macintosh, ставшей симво-
лом для людей, предпочита-
ющих "думать иначе".

Компания Apple
Computer, созданная в 1976
году Стивом Джобсом, Сти-
вом Возняком и Роном Уэй-
ном, выпустила свой первый
компьютер в том же году. Но
производство компьютеров
семейства Apple было пре-
кращено в 1983 году на мо-
дели Apple III Plus, а следую-
щяя модель Lisa из новой
серии Macintosh, запущен-
ная в 1984 году, поначалу не
принесла успеха компании.
Первый Macintosh был
слишком дорогим, и выз-
ванные этим проблемы с
финансами стали одной из
причин, по которой Джобс
покинул Apple. Тем не менее,
затем положение выправи-
лось, и Apple вместе с Mac
продолжила развиваться. В
последнем квартале 2003
года компания получила чи-
стую прибыль в размере 63
миллионов долларов США
при общем обороте более
двух миллиардов долларов.

На компьютерах, разра-
ботанных Apple, впервые по-
явилось множество техни-
ческих новшеств: мышь,

ДВАДЦАТИЛЕТИЕ MACINTOSH
графический интерфейс,
графический редактор таб-
лиц и так далее. Однако не-
смотря на то, что во многом
Apple была первой, следом
приходили другие компа-
нии, ставили идеи на поток
и снижали цены. Поскольку
Apple самостоятельно вы-
нуждена финансировать
практически все разработ-
ки для платформы Mac, ее
компьютеры по-прежнему

стоят гораздо дороже анало-
гичных машин с Windows и
продолжают занимать толь-
ко несколько процентов
пользовательского рынка.

"Mac - это символ револю-
ции, в которой большинство
из нас участвовали с самого
начала. Он действительно

воплотил идею о компьюте-
ре, который помогает людям
в творчестве, а не заставля-
ет их изучать свое устрой-
ство", - так Стив Возняк выс-
казался в интервью CNN.

К двадцатилетию компа-
нии в 1997 году ограниченным
тиражом была выпущена спе-

циальная версия
PowerMac G3 с жид-
кокристаллическим
монитором и аудио-
системой от Bose.
Но к юбилею само-
го "Мака" в Apple, по-
видимому, ничего
такого не планиру-
ют. Зато в начале
января Apple выло-
жила на свой сайт
новую версию ми-
нутного видеороли-

ка "1984", двадцать лет назад
р е к л а м и р о в а в ш е г о
Macintosh по американскому
телевидению. Он по-прежне-
му считается одним из луч-
ших рекламных творений в
истории. На следующий день
после того, как рекламу пер-
вый раз показали по ТВ, были
куплены 72 тысячи компьюте-
ров Mac - в два раза больше,
чем по самым оптимистич-
ным прогнозам Apple.

Стеклянные
окна в здании
повсюду, они яв-
л я ю т с я
неотъемлемой
частью внутрен-
ней планировки.
Окна отгоражи-
ваю т  друг  от
друга ванные,
спальни, а фа-
сад здания пред-
ставляет собой
большую деся-
т и м е т р о в у ю
стеклянную па-
нель ,  состоя -
щую из отдель-
ных элементов.
Свет в комнаты
может  прони -
кать со всех че-
тырех сторон. И
в любой момент все зда-
ние или любой его фраг-
мент можно сделать аб-
солютно прозрачным.

Дом построили част-
ная компания Andersen
Windows и медиагигант
Time Warner. Предназна-
чен он для привлечения
будущих клиентов. Офи-
циальное открытие дома
приурочено к ежегодному
Sundance Film Festival.

Секрет окон (ни их сто-
имость, ни стоимость

Окна будущего –
мониторы с динамиками

Новый двухэтажный дом, выстроенный в американ-
ском городе Парк-сити, штат Юта, внешне мало от-
личается от соседних. Самая интересная деталь его
архитектуры - это окна. Нажатием всего одной кноп-
ки они становятся (или перестают быть) прозрачны-
ми, да к тому же еще могут служить громкоговори-
телями, мониторами компьютеров или экранами
телевизоров.

всего здания владелец
фирмы Andersen пока не
разглашает) заключает-
ся в специальном жидко-
кристаллическом покры-
тии, благодаря которому
можно либо управлять их
прозрачностью, либо
отображать телевизион-
ную картинку. Стекло не
просто представляет со-
бой единый законченный
мультимедийный мони-
тор, оно еще и чувстви-
тельно к прикосновени-

ям, то есть его можно ис-
пользовать в качестве
сенсорной клавиатуры.
При этом звучание стек-
ла, работающего в режи-
ме динамика, соответ-
ствует стандартам hi-fi, а
телевизионная картинка

обладает высокой четко-
стью. В общем, никаких
компромиссов.

Интересно, что при
строительстве здания,
которое заняло около
года, использовался не
обычный план помеще-
ний, а так называемый
"стенной план". Идея,
воплощенная архитекто-
ром Майклом Джейм-
сом Плаутцем, состояла
в том, чтобы первона-
чально  расположить
окна по всему зданию
требуемым образом, а
уже затем выстроить
вокруг системы окон всю
конструкцию здания.

Не сообщается толь-
ко, сделаны ли в новом
чудо-доме по новой тех-
нологии - из то прозрач-
ного, то непрозрачного
стекла - забор и ворота,
а также мебель и сейфы.

По материалам AP.

Отели «хай-тек»

Такие капсулы можно бу-
дет производить где угод-
но, с легкостью склады-
вать в компактную форму
и затем перемещать в лю-
бую точку мира. Отель-
капсула состоит из номе-
ров различных размеров,
которые можно будет лег-
ко перестраивать; турис-
ты смогут сами выбирать
внутренний вид комнат,
меняя изображения на
стенах. Идея создания по-
добных отелей будущего,

предложенная одной из
архитектурных компаний,
была представлена на спе-
циальном семинаре, орга-
низованном компанией
Thompson.

По словам представите-
ля Thompson Рэйчел
О'Рейли, современные
технологии и материалы
позволяют создавать по-
добные отели уже сейчас.
Преимущества отелей-

Вполне вероятно, что гостиница будущего будет на-
поминать огромную космическую капсулу, которую
легко будет перемещать с места на место. Такого мне-
ния придерживаются в британской туристической ком-
пании Thompson (www.thomsonholidays.co.uk).

капсул, по словам г-жи
О'Рейли, то, что их можно
перемещать с места на
место уже в готовом, пост-
роенном виде; кроме того,
им не нужны дополнитель-
ные опоры, благодаря чему
воздействие подобных
строений на окружающую
среду будет минималь-
ным. А если туристам на-
доест ездить в какое-либо
место, гостиницу можно
будет собрать и перенес-
ти куда угодно. Как подчер-

кивает представительница
Thompson, несмотря на
несколько непривычный
футуристический вид, го-
стиницы-капсулы - вовсе
не фантастика, и если
найдутся инвесторы, по-
добные отели смогут со-
ставить конкуренцию при-
вычным стационарным по-
стройкам уже не в столь
отдаленном будущем - че-
рез какие-нибудь 20 лет.

Пессимисты, однако,
полагают, что туристичес-
кий бизнес в ближайшем
будущем ничего револю-
ционного не обещает. У
людей уже есть подобные
"мобильные отели" - обыч-
ные автоприцепы, с кото-
рыми они могут путеше-
ствовать везде, где есть
дороги, и через два деся-
тилетия типичный турист,
не питающий слабости к
экстремальному отдыху,
по-прежнему будет летать
самолетами и останавли-
ваться в обычных гостини-
цах, которые невозможно
сдвинуть с места.

Оптимисты же напоми-
нают, что за последние 20

лет туристический биз-
нес претерпел значитель-
ные изменения, расши-
рив свою географию и
став более доступным по
цене. Так что в самой идее
передвижных гостиниц
нет ничего нереального:
это достаточно смелое на
сегодняшний день реше-
ние вполне можно вопло-
тить в жизнь.

По материалам BBC.

Глава Microsoft Билл
Гейтс удостоится почет-
ного рыцарского звания
от королевы Великоб-
ритании Елизаветы

Второй за выдающийся
вклад в создание корпо-
рации, сообщил сегод-
ня министр иностран-
ных дел страны Джек
Стро. "(Гейтс) - один из
самых влиятельных
бизнес-руководителей
своего возраста, - ука-
зал Стро в заявлении. -
Технология Microsoft ви-
доизменила деловую
практику, и его компа-

Билл Гейтс
станет рыцарем

ния в значительной сте-
пени повлияла на бри-
танскую экономику".

Самый богатый чело-
век планеты получит на-

граду, присуждаемую с
1917 года, из рук короле-
вы в Букингемском двор-
це. Дата этого события
пока не определена. На-
помним, что звание почет-
ного рыцаря позволяет до-
бавлять к имени "сэр"
только гражданам Вели-
кобритании и стран Со-
дружества.

По материалам
Reuters

Компания Pyramat
(www.pyramat.com) пред-
ставила весьма необычную
стереосистему, основные

Матрац со встроенной стереосистемой
компоненты которой - дина-
мики, сабвуфер и усили-
тель - встроены в подголов-
ник переносного матраца. В

результате, отдыхающий на
таком матраце человек все-
гда оказывается в самом
центре звукового окруже-
ния, и ему не нужно забо-
титься об изменении поло-
жения колонок или настрой-
ке баланса.

Скачивание музыки из
интернета в течение бли-
жайших пяти лет вытеснит
компакт-диски, однако к
концу 2004 года разорится
половина компаний, прода-
ющих записи в онлайне, со-
общила 24 января компа-
ния Forrester Research. Со-
гласно проведенному ис-
следованию, к 2008 году
треть музыкальных продаж
в США и около 20 процен-
тов в Европе будет осуще-
ствляться путем скачива-
ния из Всемирной Сети,
что создаст целую новую
отрасль в испытывающей
трудности музыкальной
индустрии. "Индустрия пол-
ностью изменится в том,
как люди потребляют музы-
ку", - заявил аналитик
Forrester Research Джош
Бернхофф руководству му-
зыкальных и технологичес-
ких компаний на ежегодной
конференции MidemNet.
По его словам, только в
США объем онлайн-продаж
музыкальных записей в
2004 году превысит 300
миллионов долларов, хотя
год назад такие услуги
были еще в новинку. "К
2007-2008 годам только по-
жилые люди будут пользо-
ваться компакт-дисками", -
сказал Бернхофф.

Предчувствуя крупней-
ший технологический
сдвиг, который затронет
потребителей из нынешне-
го поколения, многие ком-
пании спешат продавать
музыкальные записи, кото-
рые можно проигрывать на
компьютерах, мобильных
телефонах и других цифро-
вых устройствах.

Многие компании при-
ходят на рынок музыкаль-

Онлайн-продажи музыки
«убьют» компакт-диски

ных онлайн-продаж из со-
вершенно посторонних
секторов -  например,
американский произво-
дитель напитков Coca-
Cola. По мнению источ-
ника в промышленности,
в 2004 году на рынок муз-
продаж через интернет
придут как минимум 50
новых компаний - начи-
ная от телекомов типа
Cable & Wireless и закан-
чивая такими розничны-
ми гигантами, как Wal-
Mart. "К концу 2004 года
половина ныне существу-
ющих компаний уйдет с
рынка. Я никогда не ви-
дел подобного иррацио-
нального перенасыщения
со времен бума на интер-
нет-продажи", - предска-
зал Бернхофф, ссылаясь
на сверхпопулярность
электронных продаж в
конце 1990-х годов.

Как показали недавно
произведенные исследо-
вания, продажи музы-
кальных записей через
интернет постепенно при-
влекают все большее чис-
ло меломанов, перемани-
вая их с тех сайтов, кото-
рые предлагают бесплат-
ное скачивание музнови-
нок. Объясняется это
большей доступностью
платных услуг. Однако пи-
ратство по-прежнему
представляет угрозу для
музыкальной индустрии.
По оценкам Forrester, аме-
риканский рынок музыки
- крупнейший в мире - не-
дополучил 700 миллионов
долларов выручки благо-
даря тому, что молодежь
активно обменивается
музыкальными файлами
в интернете.



 

 

Здоровье

Для людей моего поколения, ка-
залось, это было вчера. Страшная
война бушевала на огромном про-
странстве от полярных морей до
Черного. Враг вступил в предгорья
Кавказа. Да что там предгорья,
флаг с паучьей свастикой реял над
Эльбрусом-Мкинвари. Грузия отда-
ла фронту самых лучших, самых
молодых, самых красивых, самых
бесстрашных – 700 тысяч своих
сынов. А в Грузии тогда было три с
половиной миллиона жителей, и
каждый пятый ушел на войну.

Шота Мгебришвили – из плеяды
тех, кто в грозный час войны по воле
сердца устремился на фронт. А
ведь ему было всего 18 лет, только закончил
школу. Он смело шел в разведку, участвовал
во многих боевых операциях в составе войск
Воронежского и 1-го Украинского фронтов. В
сражении под Львовом получил тяжелое ра-
нение. Несколько осколков так и засели на всю
жизнь напоминанием о войне.

Инвалидом второй группы возвратился из
госпиталя в родной Тбилиси Шота Мгебриш-
вили. Надо было думать о будущем. Поступил
в Грузинский политехнический институт, пос-

Память

П О  Д О Л ГУ  Ч Е С Т И
ле окончания которого про-
должил работу в Специаль-
ном конструкторском бюро по
чаю, которое впоследствии
стало называться «Грузсель-
хозмаш». Тут и раскрылись
большие потенциальные воз-
можности будущего ученого,
неутомимого конструктора-
изобретателя.

Шота Георгиевич стал ав-
тором более 20 научных тру-
дов и 12 изобретений: в пя-
тидесятых годах прошлого
века он – один из разработ-
чиков первых машин, кото-
рые пришли на помощь чае-

водам и цитрусоводам Грузии, а затем Азер-
байджана и Краснодарского края. То был
период расцвета творческих сил новатора.
Признанием его заслуг были награды – се-
ребряные и бронзовые медали ВДНХ СССР.
А в 1981 году он был удостоен ордена Друж-
бы народов – за разработку и внедрение в
сельское хозяйство ручных чаеподрезочных
и чаесборочных аппаратов. Таким образом,
к двум высоким наградам, полученным в
годы войны, - ордену Отечественной войны I

степени и медали «За отвагу» - добавилась
еще одна, полученная уже на мирном попри-
ще.

Талант, изобретательность и настойчи-
вость в достижении поставленной цели все-
гда отличали его. Как и смелость и муже-
ство на войне. На счету главного конструк-
тора проектов чаесборочных аппаратов
Шота Мгебришвили не только эта техники.
Вместе с коллегами он участвовал в созда-
нии различных фумигаторов для чайных и
цитрусовых культур, малогабаритного трак-
тора «Тбилиси», так необходимого для гор-
ного рельефа Грузии и других районов на-
шей страны.

В скромной квартире Мгебришвили его
супруга Ариана Федоровна Жордания береж-
но хранит многочисленные награды, которы-
ми был отмечен безупречный труд Шота Геор-
гиевича, и среди них – о присвоении ему по-
четного звания заслуженного изобретателя
Грузии – «за выдающиеся изобретения и ра-
ционализаторские предложения, внедрение
которых дало значительный экономический
эффект народному хозяйству». Фотографии
разных лет, и среди них Шота Георгиевич в
кругу коллег из Японии. Машиностроителей
Страны восходящего солнца, заинтересовала

техника, создаваемая для чайных и цитрусо-
вых плантаций. Они приехали в Грузию, где по-
знакомились с разработками, рожденными
творческой мыслью изобретателя. И кто зна-
ет, быть может, и сегодняшний интерес япон-
цев к проблемам сельского хозяйства, их по-
мощь Грузии - продолжение тех далеких
встреч.

Шота Георгиевич Мгебришвили был у исто-
ков рождения конструкторского отдела «Груз-
сельхозмаша» и создал технику, которая бу-
дет долго служить людям.

Время неумолимо в своем беге, годы ле-
тят, сменяясь, - десятилетиями. Но все, кому
довелось работать и знать замечательного
конструктора, создателя техники для чайных
и цитрусовых плантаций - Шота Георгиевича
Мгебришвили - сохранят теплую память о
нем.

Чем же заслужил Шота Георгиевич такое
признание, такую память? Прежде всего ши-
ротой своих знаний, высокой культурой пове-
дения, добрым отношением к людям на всех
участках, где ему довелось творить и рабо-
тать. По велению сердца, по зову патриота, по
долгу чести.

Тенгиз ГАМКРЕЛИДЗЕ

К 60-летию прорыва блокады Ленинграда

СКВОЗЬ ПРИЗМУ ТРАГИЧЕСКОГО

В издательстве «Литературная Грузия»
вышла в свет книга воспоминаний Тамары
Кипиани (1908 - 1978) «Блокадная тетрадь».
Перевод текста на русский язык осуществи-
ла  Ирина Чантуришвили. Автор художе-
ственного оформления - Олеся Тавадзе.
Издание посвящено 300-летию со дня осно-
вания Санкт-Петербурга.

От  этой книги невозможно оторваться, к
ней невозможно остаться равнодушной. Про-
читала ее залпом, взахлеб, едва сдерживая
слезы. Какая страшная  правда, изложенная
«просто, непосредственно, без каких-либо
прикрас»! Именно к этому стремилась Тама-
ра Кипиани, берясь за перо…

 «Блокадную тетрадь» по силе эмоциональ-
ного воздействия на читателя можно поста-
вить рядом с воспоминаниями польского пи-
аниста Владислава Шпильмана, на основе ко-

торых снят замечательный фильм Романа
Поланского «Пианист»,  «Дневником Анны
Франк» или знаменитой «Блокадной книгой»
Даниила Гранина и Алеся Адамовича. Эти про-
изведения  вызывают смешанное чувство -
восхищения силой человеческого духа,  со-
страдания мученикам и в то же время неволь-
ного страха перед возможным повторением
подобного в грядущем.

 Кто-то может задаться вопросом: а стоит
ли вновь погружаться в кошмары давно ми-
нувших лет, бередить душу? Не похоже ли это
на своего рода мазохизм? Стоит. Не из-за
священного, слепого ужаса перед бедой,
а чтобы помнить уроки прошлого. Это -
было. Сегодняшние молодые  с  недо-
верием относятся к воспоминани-
ям дедов, считают их  преувеличе-
нием, гиперболизацией реальных
событий. Наверное, в этом про-
является инстинктивное желание
уйти  от морализаторства. А мо-
жет и подсознательное стремле-
ние защититься от тревог - если
снят ореол трагичности, зна-
чит, жизнь не такая уж и мрач-
ная штука, как склонны утвер-
ждать  старшие. Да нет, вовсе
не мрачная, просто порой пре-
подносит  неприятные сюрпри-
зы, ставит нас перед необходи-
мостью выживать, проверяет на
стойкость и силу духа.  Как это
произошло в судьбе Тамары Кипи-
ани - не случайно она обращает свои
воспоминания прежде всего к  детям:
чтобы, по ее словам,  помочь им пра-
вильнее разобраться в жизни… Навер-
ное, она имела в виду прежде всего воспита-
ние в молодых здорового нравственного чув-
ства.

  Молодая интеллигентная, любящая супру-
жеская пара, студенты Тамара Кипиани и Ва-
лентин Стеблин, полные романтических грез,
надежд на будущее… и вдруг война, разру-
шившая разом их хрустальное счастье!  Изум-
ляет красота души этих людей, в нечеловечес-
ких условиях сохранивших не только взаим-
ное чувство, но и человеческое достоинство,
сострадание и любовь к ближнему. Умираю-

щий Валентин думает не о надвигающейся
смерти, а о жене, которая остается одна, о
друзьях и знакомых, нуждающихся в помощи:
«Завтра встану, возьму сани, посажу на них
Варлама Дариспановича, привезу его сюда,
и будем мы с тобой тут за ним ухаживать;
может, даже смогу добраться до Пушкино и
спасти от смерти Александра Беляева». Са-
моотречение, самоотверженность проявляет
и совсем еще молодая хрупкая женщина - Та-
мара…

 Невозможно без волнения читать стро-
ки о  «праздничном» ужине Тамары и

Валентина 31 декабря 1941 года.
На новогоднем столе - суп из

хлебных крошек. «Сто двад-
цать пять  блокадных грамм
с огнем и кровью попо-
лам…».  Супруги утеша-
лись воспоминаниями о
том, как встречают Но-
вый год в Грузии, о ста-
ринных грузинских тра-
дициях.

 Читая воспомина-
ния, словно ощущаешь
лютый холод блокадной
зимы, видишь замерз-
шие трупы на улицах и
в квартирах,  испыты-

ваешь чувство неотвра-
тимого голода… Такова

сила воздействия этой кни-
ги.
  Спасенная, Тамара Кипиа-

ни больше никогда не возвраща-
лась в многострадальный город -

по некоторым данным,  в день в бло-
кадном Ленинграде  умирали две тысячи лю-
дей, до сих пор неизвестно точное число по-
гибших... «Трудно было примириться с мыс-
лью, что несколько лет тому назад я, полная
сил и надежд, с энтузиазмом взялась за уче-
бу, влилась в жизнь большого города, радо-
валась его величию, всему новому, - пишет
она. -  Я любила Валентина, мы весело пере-
носили невзгоды. А теперь уничтоженная, раз-
давленная, я оставляю Ленинград, жестокая
действительность так не похожа на мои бы-
лые мечты о нем. В мерзлой братской моги-

ле, среди множества трупов, оставляла я лю-
бимого человека, отсекала от себя огромную
часть своей жизни».

 Невольно думаешь о роковом предначерта-
нии в судьбе Тамары и Валентина. Они могли
уцелеть, уже были на пути к спасению, однако
по настоянию Стеблина  вернулись в Ленинг-
рад - совершили фатальную ошибку… Чтобы
быть раздавленными жестокой действитель-
ностью. От судьбы, как видно, не уйдешь.

 Каков урок, который извлекает читатель из
этих воспоминаний? Человек должен быть го-
тов к любым жизненным испытаниям, от ко-
торых никто не застрахован. И самое главное
-  сохранить достоинство. Это трудно, подчас,
кажется,  невозможно. Как сказал писатель
Михаил Лохвицкий, ничто так не проявляет че-
ловека, как  война… «Я увидел там высоты ве-
личайшего героизма, пропасти подлости и
животной трусости», - говорил он.

 По-разному проявляли себя люди и в бло-
кадном Ленинграде. Кто-то, обреченный, де-
лится последним, другой ворует хлебные кар-
точки…   Как отмечает редактор и автор пре-
дисловия Заза Абзианидзе, Тамара Кипиани
«живо воссоздала характерные портреты по-
павших в «смертельный капкан» людей»... Все
они увидены сквозь призму трагического -
видимо, самую верную и беспощадную в сво-
ей правдивости».

 В послесловии к изданию дети Тамары Ки-
пиани, Нана и Шио Васадзе,   рассказывают
о ее  судьбе после блокады. Благодаря им
воспоминания  матери были опубликованы…
«Живя рядом с ней, мы отчетливее других по-
нимали, что было для нее прошлое, как власт-
но определяло оно ее нравственные критерии,
ее отношение к людям, к духовным ценнос-
тям… Вопроса «как жить?» для нее просто не
существовало, так как она знала истинную цену
другому вопросу: «как выжить?» - пишут Н. и
Ш. Васадзе.

  Кстати, книга «Блокадная тетрадь» прини-
мает участие в традиционном конкурсе «Рус-
ская книга года», его номинанты - произведе-
ния, выходящие в Грузии на русском языке.
Конкурс  проводит  Русское культурно-просве-
тительское общество Грузии и Государствен-
ная  книжная палата.

Инна БЕЗИРГАНОВА

Рубрику «СГ» ведет
заведующий терапевти-
ческим отделением Пер-
вой клинической больни-
цы Государственного
медицинского универси-
тета, кандидат меди-
цинских наук Гоги Са-
ришвили. Мы попросили
его ответить на вопро-
сы наших читателей

- Что означает «выпадение пульса»?
- Это показатель аритмии. Определить

степень заболевания, причины вызвав-
шие аритмию может только врач. Необ-
ходимо сразу же обратиться за квалифи-
цированной помощью, чтобы понять, чем
вызвано это нарушение. Предположение,
что это один из способов «отдыха» серд-
ца является неверным. Сердце отдыхает,
когда оно работает. Любой «сбой» в его
работе сигнализирует о начале болезни.

- Слышала, что анализы необязательно
сдавать натощак.

- Существуют различные правила сда-
чи анализа. К примеру, анализ крови на
сахар, биохимические анализы необходи-
мо сдавать натощак. Существует ряд по-
ложений, при которых допустимы неко-
торые изменения в проведении процеду-
ры взятия анализов, как, к примеру, в эк-
стренных случаях, когда приходится на-
рушать принятые нормы. При этом веду-
щую роль приобретает решение врача.

 - Правда ли, что заболевания зубов
влияют на пищеварение?

- Однозначно. То, что мы подразумева-
ем под пищеварением - это не только дей-
ствие желудочного сока на пищу. Очень
важен процесс размельчения пищи в по-
лости рта, который затрудняется при бо-
лезни зубов. При этом меняется состав
ферментативной среды в полости рта,
что в свою очередь приводит к наруше-
нию процесса пищеварения.

- Часто в середине дня чувствую тош-
ноту и головокружение,  чем это может
быть вызвано?

- В большинстве случаев - болезнями
желудка, нарушениями гомеостаза. Это
может также говорить о нарушениях в
нервной системе, быть следствием пере-
утомления и др. Однако в заданном воп-
росе конкретизируется, что ухудшение
наступает в середине дня. Не исключено,
что это связано с чувством голода, и в
этом случае необходимо просто принять
пищу.

- Что может вызывать дискомфорт в
позвоночнике и головную боль?

- Это может быть связано с остеохонд-
розом. Здесь необходимы некоторые
уточнения и дополнительная информа-
ция. В плане того, при каких обстоятель-
ствах оно возникает. Однако основной
причиной можно считать все-таки остео-
хондроз.

- Правда ли, что гипертония менее опас-
на, чем гипотония?

- Неверно. Гипертония - это заболева-
ние, отличающееся по своей сложности
от гипотонии, которая является ответом
на определенный внешний фактор, раз-
дражитель. Как, допустим, прием проти-
вогипертонических препаратов, невроти-
ческое состояние и другое. Основной
опасностью при гипотонии является кар-
диогенный шок. Иногда наступает состо-
яние, когда гипотония развивается при
инфаркте миокарда. Тем не менее, гипер-
тония заслуживает большего внимания,
чем гипотония.

- Что может служить причиной повы-
шенной потливости? Как от этого изба-
виться?

- Она может быть связана с потреб-
ностью организма выделять много
жидкости или с заболеваниями кожи,
к примеру, грибковыми. Иногда это
фактор, компенсирующий функции
отдельных органов. Кроме того повы-
шенная потливость может быть вызва-
на туберкулезом, стрессом, высокой
температурой. Ответить на этот воп-
рос достаточно сложно, так как он  не
содержит конкретных симптомов. Этот
процесс строго индивидуален. Основ-
ное, пожалуй, то, что это не болезнь, а
признак какого-то определенного со-
стояния.

- Правда ли, что чрезмерное увлечение
вегетарианством может привести к неже-
лательным результатам?

- Конечно, может. Вегетарианство оп-
равданно только тогда, когда организм
наряду с овощами и фруктами прини-
мает все необходимые для него веще-
ства. К примеру, фасолевые содержат
много аминокислот, однако не в том
разнообразии, в каком они присутству-
ют в продуктах животного происхожде-
ния. Организму необходимы энергия и
аминокислоты – строительный матери-
ал для обновления наших клеток. Пер-
вую мы получаем с растительной пи-
щей, вторые содержатся в твороге, рыбе,
мясе и др.

- Что за заболевание - «армянская бо-
лезнь»?

- Она называется несколько иначе - «пе-
риодическая болезнь». Свое название она
получила потому, что в основном рас-
пространена в регионе Средиземномо-
рья и среди азиатов. Это генетическое за-
болевание. При подозрении на периоди-
ческую болезнь необходимо сразу же об-
ратиться к врачу. Методы и средства его
лечения совершенствуются.

- Чем может быть вызвано выпадение
волос, насколько естественен этот про-
цесс?

- Выпадение считается нормой в пожи-
лом возрасте. Если этот процесс проте-
кает в молодом возрасте, это следует
признать патологией. Оно может быть
связано с гиповитаминозом либо с за-
болеваниями кожи, скорее грибковыми,
либо с переутомлением, стрессами и
другими обстоятельствами. В любом
случае бороться надо не со следствием,
а с причиной. Другой момент - организ-
му свойственно обновляться, при кото-
ром выпавшие волосы восстанавливают-
ся.

Они были озвучены на состоявшемся
вчера в министерстве брифинге. Прежде
всего министр внутренних дел Гиоргий Ба-
рамидзе, по установившейся в последнее
время традиции, проинформировал жур-
налистов о результатах проведенных по-
лицией мероприятий. Так, он сообщил, что
28 января в Тбилиси в результате прове-
денных оперативных мероприятий был
задержан находившийся под воздействи-
ем наркотиков очень известный крими-
нальный «авторитет», так называемый «вор
в законе» Теймураз Датунашвили, по клич-
ке «Гия Гурийский». У него был обнаружен
героин в особо крупном количестве. По
словам министра, Датунашвили в про-
шлом году уже был задержан за хранение
наркотиков, но по непонятным причинам
уголовное преследование в отношении
него было прекращено. В этом были за-
мешаны лица очень высокого ранга, пря-
мое распоряжение об его освобождении
было дано из Генеральной прокуратуры.  По
имеющимся данным, Датунашвили конт-
ролирует бизнес лесоматериалов в Гурии
и несколько предприятий автосервиса в
Тбилиси, занимается другими видами кри-
минальной деятельности. В столице был
задержан еще один лидер преступного
мира, находившийся под воздействием
наркотиков ранее многократно судимый Нико-
лоз Кливидзе, а в Самтредском районе - носи-
тель воровских традиций Геннадий Саджая, у ко-
торого изъят пистолет «Голдстар» с обоймой и
патронами и граната РГД-5.

- Поскольку в последнее время участились
угоны автомашин, это направление стало одним
из приоритетных для полиции, – сказал министр.
- На днях в Управление по борьбе с преступле-
ниями против жизни и здоровья граждан обра-
тился тбилисец Зураб Меладзе, сообщивший, что
неизвестные угнали его автомашину «BMW» и
требуют за нее выкуп. Принятыми мерами на
факте вымогательства был задержан ранее су-
димый за угон Гиоргий Тваладзе по кличке «Глобу-
са». Он обвиняется в том, что вместе со Спарта-
ком Гоциридзе и другими лицами похитил маши-
ну Меладзе и вымогал за ее возвращение день-
ги. У Тваладзе изъят полученный выкуп, прини-
маются меры по установлению и задержанию его
соучастников.

НОВЫЕ ОПЕРАЦИИ И ИНИЦИАТИВЫ МВД

Как ни печально, но в этой деятельности ока-
зался замешан и один высокопоставленный ра-
ботник правоохранительных органов.

23 января неизвестные совершили нападение
на одного жителя столицы, нанесли ему теле-
сные повреждения и, угрожая огнестрельным
оружием, похитили у него микроавтобус «Мер-
седес». Принятыми мерами были установлены
лица, требовавшие у ограбленного выкуп.  Ими
оказались дважды судимый Ираклий Надираш-
вили по кличке «Глахо» и его брат Давид Нади-
рашвили. За ними было установлено наблюде-
ние, в результате которого были задержаны опе-
ративный дежурный Дежурной части Министер-
ства государственной безопасности вице-пол-
ковник Гурам Гогилашвили и бывший сотрудник
Специальной службы государственной охраны
Паата Надареишвили. Во время задержания у Го-
гилашвили при личном обыске был обнаружен
револьвер и ключи от похищенной машины, за-
держанные признались в содеянном и указали,

где спрятали машину,
которая вскоре была
обнаружена.

Отвечая на вопросы
журналистов, министр
сообщил новые под-
робности нападения в
селе Лия Цаленджихс-
кого района, во время
которого преступника-
ми было убито четыре
сотрудника полиции.
Остальные были спасе-
ны вовремя прибывшей
на место группой спец-
наза во главе с началь-
ником краевого ГУ по-
лиции Самегрело-
Земо Сванети Темуром
Мургулия. Два бандита
были ликвидированы на
месте, еще несколько,
по свидетельству оче-
видцев, ранены. Были
также освобождены
два захваченных налет-
чиками заложника.

Затем Гиоргий Бара-
мидзе сообщил о пла-
нируемых министер-

ством на ближайшее время других мероприятий.
Так, предполагается передать в другое ведом-
ство находящийся в здании МВД изолятор вре-
менного содержания, в котором, как известно,
недавно повесился один из задержанных.

- Это ненормальная ситуация, когда в здании
центрального аппарата МВД находится изолятор,
- сказал Гиоргий Барамидзе. - Сегодня на опера-
тивном совещании по моему указанию замести-
телю министра внутренних дел Асатиани и началь-
нику ГУУР МВД поручено подготовить соответ-
ствующие документы для того, чтобы этот изоля-
тор был переподчинен Министерству юстиции.
Это очень хороший изолятор, просто он поменя-
ет статус, и в нем будут содержаться те крими-
нальные «авторитеты», которых мы будем задер-
живать в дальнейшем. Таким образом, они боль-
ше не смогут, как это было раньше, из камер с
евроремонтом через мобильные телефоны уп-
равлять преступным миром и криминальными
процессами в стране. Фактически эти криминаль-

ные «авторитеты» владели до последнего време-
ни тюрьмами, но мы положим этому конец.

Вторая, затронутая министром тема – борьба
с неорганизованной торговлей на улицах, из-за
чего Тбилиси был объявлен самым грязным го-
родом Европы.

- Эта проблема волнует всех – и государство, и
Министерство финансов, и бюджетников, кото-
рые не получают вовремя пенсии и зарплаты из-
за того, что в сфере торговли царит полный хаос,
– сказал министр. –Эта проблема существует так
долго, в том числе и потому, что одним из тормо-
зов в ее решении были и некоторые заинтересо-
ванные работники правоохранительных органов.
На днях мэрия и сакребуло столицы предупреди-
ли, в том числе и письменно, руководителей всех
неорганизованных ярмарок о том, что такая, осу-
ществляемая полностью без государственного
налогообложения, торговля незаконна и с 1 фев-
раля будет запрещена. Уже делаются конкретные
шаги в этом направлении, но определенные силы
готовятся к тому, чтобы саботировать это реше-
ние. Не исключено, что среди них могут быть ра-
ботники МВД, МГБ, местного самоуправления,
которые имеют на этом огромные деньги – по на-
шим подсчетам, только в Дидубе-Чугуретском
районе до 30 тысяч долларов в  день.

28 января с 10 до 14 часов неорганизованные
торговцы в знак протеста против решения влас-
тей перекрыли транспортное движение на пр.
Церетели. Руководство района вызвало поли-
цию, на место прибыл спецназ ГУВД. Сотрудники
полиции разъяснили торговцам незаконность их
действий, предупредили, что в случае дальней-
шего нарушения закона будут приняты адекват-
ные меры, а когда торговцы не подчинились, про-
спект был очищен силой, несколько участников
акции были задержаны.

- Все это не означает, что нас не волнует судь-
ба этих людей. – подчеркнул Гиоргий Барамидзе.
- Мы просили мэрию и сакребуло, местные орга-
ны власти, чтобы они договорились с руководи-
телями организованных ярмарок о создании для
уличных торговцев льготных условий и предос-
тавлении им мест на закрытых ярмарках, где они
могли бы торговать по общепринятым правилам
и платить за это налоги. В этом видится возмож-
ность решения данной проблемы, а с неоргани-
зованными ярмарками должно быть покончено.

Артем ЦАТУРОВ



 

 

Ш О У - А С С О Р Т И

НОВЫЙ КЛИП ДАТО ГОМАРТЕЛИ

Звезда «Арт-Имеди» Да-
вид Гомартели снял новый
клип. Это событие стало
поводом для встречи с из-
вестным грузинским пев-
цом.

- Вышел мой новый аль-
бом «Митис» и новый клип
“MAMMA AFRICA”, - расска-
зал Дато Гомартели, - кото-
рый мы сняли в Москве  с
Федором Бондарчуком. Ре-
жиссер клипа - Резо Гигине-
ишвили.

- Кому принадлежит
идея песни?

- Моей знакомой Маке
Давитая. Она принесла мне
эту песню и посоветовала
исполнить. Мы прослушали
ее и решили последовать
совету. Конечно, следовали

оригиналу, но внесли в него
некоторые коррективы. До-
бавили реп, который испол-
няет Мика, менеджер Дато
Худжадзе. Я решил снять
клип по этой песне в Моск-
ве, потому что хотелось
чего-то нового. В Москве
встретился с Резо Гигине-
ишвили. Он показал мне
снятые им фильмы, а потом
мы за восемь часов сняли
клип.

- А как на вас повлиял
такой непривычный режим
работы?

- Конечно, нелегко снять
клип за столь короткое вре-
мя, но есть большая разни-
ца между съемками клипов
в Грузии и Москве. Мне было
очень интересно работать.
Я узнал много нового, тем
более что это был первый
мой клип, снятый за преде-
лами Грузии. Но рядом были

BECK ОТДАСТ КРОЛИКА В ХОРОШИЕ РУКИ
Американский исполни-

тель Beck ищет хорошие
руки, чтобы пристроить в
них своего домашнего лю-
бимца — кролика. Зверь
этот, нареченный гордым
именем Ракета, знаменит
тем, что снимался в клипе
на композицию «Lonsome
Tears».

Однако к вопросу «усы-
новления» Ракеты музыкант
подходит основательно —
среди желающих приютить
животное будет проведен
специальный конкурс. Beck
предлагает своим поклон-
никам убедить его в том, что
именно у них кролику будет
лучше всех.

Расстаться же со зверем
музыканта вынудила необ-
ходимость раскрутки DVD-
версии альбома «Sea
Change», в который, кстати,
вошел и клип с участием
Ракеты. Акция с «розыгры-
шем» длинноухого актера
призвана привлечь внима-
ние поклонников музыканта
к выходу нового релиза, ин-
формирует delfi.ee .

Победитель конкурса бу-
дет определен самим музы-
кантом лично. Несколько
финалистов получат копии
DVD с автографом Beck.

ЛОПЕС ВЕРНУЛАСЬ К СВОЕМУ
ПРЕЖНЕМУ ДРУЖКУ?

Бен Аффлек просто по-
смеялся над слухами о том,
что его невеста Дженнифер
Лопес якобы вернулась к
своему прежнему дружку,
рэп-исполнителю Шону
«Паффи Дэдди» Комсу, с
которым будто бы проводи-
ла время вместе на про-
шлой неделе в Малибу.

Аффлек решительно от-
верг эти домыслы и под-
твердил, что настроен весь-
ма серьёзно в отношении
Лопес, собираясь прожить
с ней всю оставшуюся
жизнь. «Мы всегда будем
парой. И станем в будущем
семьёй. Я в это точно
верю».

После рекордно скоро-
течного (всего 55 часов!)
брака 22-летняя певица и
актриса Бритни Спирс вы-
нуждена оправдываться в
средствах массовой ин-
формации, уверяя, что она
сама глубоко верит в свя-
тость брака.

«Это действительно так.

Но когда я оказалась в Лас-
Вегасе, то словно забыла об
этом, на меня что-то нашло,
и всё вышло из-под контро-
ля, вот почему это и случи-
лось. Я просто была в Лас-
Вегасе со своим дружком,
и мы всего лишь сымпрови-
зировали. Я не должна была
это делать».

БРИТНИ МЕЧТАЕТ О БРОДВЕЕ
Шляпа-котелок, сетчатые

чулки и роль в мюзикле
Боба Фосса «Кабаре» на
Бродвее — страстная меч-
та Бритни Спирс.

22-летняя поп-принцесса
хочет попробовать себя в
роли певички кабаре по
имени Салли Боулз, просла-
вившей когда-то Лайзу
Миннелли.

Кроме того, в ходе недав-
ней поездки в Лондон Брит-

ни встречалась с продюсе-
рами вест-эндского хита
«Моя прекрасная леди» на
предмет, не сыграть ли ей
там Элизу Дулиттл.

В интервью английскому
журналу New! Бритни ска-
зала, что уже играла на
Бродвее раньше — ей тогда
было 9 лет — и она хотела
бы совместить сразу 2 ус-
пешные карьеры, инфор-
мирует delfi.ee .

ДЖЕКСОН: УЗНАЛИ ПРАВДУ, ПОГРУЗИВ В ГИПНОЗ
Известный на весь

мир экстрасенс Ури
Геллер заявил, что он
гипнотизировал Май-
кла Джексона, и тот
якобы, находясь в глу-
боком трансе, катего-
рически отрицал то,
что он когда-либо сек-
суально домогался де-
тей.

Геллер уточнил в
интервью израильско-
му Army Radio, что
гипноз случился три
года назад, когда они

с Джексоном оказа-
лись одни в звукоза-
писывающей студии.
Таким образом, этот
отрадный факт имел
место еще до пред-
полагаемого развра-
щения больного ра-
ком мальчика, в кото-
ром певца обвиняют,
н а п о м и н а е т
newsru.com.

Как известно, на
прошлой неделе на-
чался суд над коро-
лем поп-музыки. Ему

предъявлены обвинения по
семи пунктам в развратных
действиях по отношению к
лицу младше 14 лет и по двум
пунктам спаивания алкого-
лем несовершеннолетнего.
По каждому пунку певца
ждет от 3 до 8 лет тюрьмы.

«Приблизительно три
года назад я был наедине с
Майклом Джексоном в зву-
козаписывающей студии и
попросил у него разрешения
загипнотизировать его», -
рассказал Геллер. Он согла-
сился.

Тогда Геллер и задал воп-
рос о постоянно циркули-
рующих слухах о пристрас-
тии певца к педофилии.
Однако стойкий поп-король
заявил под гипнозом, когда,
как известно, человек не
может врать, что он ни разу
не предпринимал ни одной
попытки сексуально оби-
деть ребенка. «Мои отно-
шения с детьми прекрас-
ны», - с пафосом заявил за-
гипнотизированный Джек-
сон. И Геллер убежден, что
это правда.

ХЭЛЛИ БЕРРИ ЧУТЬ
НЕ ПОТЕРЯЛА СЛУХ
Певец Кристофер Уиль-

ямс сделал любопытное
признание Eurweb, сайту
новостей в сфере развле-
чения, что актёр Уэсли
Снайпс, встречавшийся,
как и он, в начале 90-х го-
дов с Хэлли Берри, тогда
ещё мало кому известной
актрисой, и так однажды
вдарил по её правому уху,
что практически лишил
слуха.

Уильямс молчал свыше
десяти лет, но, в конце кон-
цов, просто не выдержал,
что повсюду распространя-
ются сплетни по поводу него
самого. Помимо того, что
Кристофер Уильямс рас-
крыл имя подлинного обид-
чика Хэлли Берри, он так-
же пустился в откровения,
почему же мужчины посто-
янно бросают такую кино-
звезду, которой все вос-

торгаются.
Уильямс сказал, что

Берри - вполне обычная
женщина, а во всём вино-
ваты нанимаемые знаме-
нитостями различные пи-

саки, которые создают оре-
ол вокруг звёзд, но стоит с
ними встретиться в реаль-
ной жизни, как выяснится,
что они - вообще полные
чудаки на букву «м».

НОМИНАНТ «ГРЭММИ»
ПОЛУЧИЛ 6 ЛЕТ ТЮРЬМЫ

Американский рэппер и
номинант премии «Грэмми»
Майкл Тайлер, выступающий
под псевдонимом Mystikal,
получил тюремное заключе-
ние сроком на шесть лет за
принуждение к сексу женщи-
ны, работавшей у него лич-
ным парикмахером.

Парикмахерша, имя кото-
рой не сообщается, обвини-
ла Тайлера и двух его охран-
ников в том, что они прину-
дили ее заниматься с ними
оральным сексом. Этому, по
ее словам, предшествовали
обвинения в ее адрес в том,
что она украла принадлежа-
щих рэперу чеков на сумму 80

тысяч долларов,
п и ш е т
korrespondent.net.

По утвержде-
нию женщины, она
никаких чеков не
крала. В руки пра-
восудия попала ви-
деозапись, кото-
рую музыкант и его
охранники сделали
во время соверше-
ния преступления,
- она стала основ-
ным доказатель-
ством на процессе.

Один телохранитель певца
получил три года тюрьмы, дру-
гой - четыре. Против самого

Тайлера также ранее было выд-
винуто обвинение в вымога-
тельстве, и он был признан по
этому пункту виновным.

У НИКОЛЬ КИДМАН ЕСТЬ ЖЕНСКАЯ ГОРДОСТЬ
Последние восемь меся-

цев Николь Кидман встреча-
лась с афро-американским
рок-певцом Ленни Крави-
цем - и даже поговаривали,
что они готовы пожениться,
информирует www.km.ru.

Однако узнав о том, что
39-летний Кравиц крутит на
стороне романы с бразиль-
ской художницей Изис Ар-
рудой и актрисой-латиноа-
мериканкой Мишель Родри-
гес, 36-летняя Кидман не-
медленно решила порвать
отношения с изменщиком.

Близкий к голливудской
знаменитости источник со-
общил: «Она очень любила
его и всё ещё любит, но у
неё есть своя гордость».

Оззи Осборн выписан из
больницы, куда попал в ре-
зультате аварии, и 14 января
вернулся в свое поместье в
Беверли-Хиллз.

«Я очень рада, что он, на-
конец, дома, — говорит жена
и менеджер Оззи Шэрон Ос-
борн. — Но в то же время мне
его безумно жалко — у него
по-прежнему все болит. Он
до сих пор не может нормаль-
но спать, а вместо ключицы

ему поставили металличес-
кий протез. Мне было так оди-
ноко, пока его не было… Хо-
рошо, что он снова дома».

Напомним, что в результа-
те злополучной аварии Оззи
оказался в реанимации с мно-
гочисленными переломами
ребер, ключицы и шейного
позвонка. В течение недели
он был подключен к аппарату
искусственного дыхания , пи-
шет delfi.ee .

профессионалы, и я чув-
ствовал себя очень уверен-
но и мне легко работалось.
Думаю, что хорошо проявил
себя в этом клипе.

- А не думаете ли сде-
лать это традицией и снять
еще один клип в Москве ?

- У нас с Резо уже есть
совместные проекты. Один
из них - дуэт с российской
певицей, имени ее пока не

назову. Так что на будущее
есть планы.

- Как отнеслись к мос-
ковскому проекту грузин-
ские коллеги ?

- Недавно была презента-
ция этого клипа и до сих пор
говорят, что равного ему по
качеству в Грузии нет. А так-
же хочу сказать, что есть
реальный вариант показать
этот клип на российском

MTV. У этого телеканала
свой формат, и мы сняли
клип в соответствии с ним.

- Что вы можете сказать
о российском шоу-бизне-
се ?

- Шоу-бизнес там на
очень высоком уровне. И
такие проекты, как «Фабри-
ка звезд», « Народный ар-
тист» способствуют разви-
тию эстрады. Все это дока-

зывает, что они очень высо-
ко взлетели. Но у них не
было тех социальных и фи-
нансовых проблем, всего

того, что пришлось пере-
жить нам. Но, несмотря на
все проблемы, наш шоу-
бизнес по качеству не от-
стает от российского. Я
имею в виду таланты наших
певцов. Грузинский народ
талантлив. И если бы у нас
были аналогичные условия,
то грузинский шоу-бизнес
сумел бы добиться больших
успехов.

Ирма БЕНИДЗЕ





 

ПАМЯТИ ЗУРАБА САКАНДЕЛИДЗЕ

Родился 9 августа 1945 года в Кутаиси. Баскетболом начал занимать-
ся в местной детской спортивной школе.

В 1963-1976 гг. выступал за тбилисское «Динамо», а в 1965-1975 гг.
входил в сборную СССР.

Чемпион (1967) и бронзовый призер (1970) первенств мира.
Чемпион (1972) и бронзовый призер (1968) Олимпийских игр.
Чемпион (1965, 1967, 1969, 1971) и бронзовый призер (1973) чемпио-

натов Европы.
Чемпион (1964) Европы среди юниоров.
Обладатель Кубка СССР (1969).
Серебряный (1969) и бронзовый (1965) призер чемпионатов СССР.
Бронзовый призер Спартакиады народов СССР (1975).
Серебряный призер (1965, 1973) Всемирных Универсиад.
Заслуженный мастер спорта.
Кавалер орденов Вахтанга Горгасали II степени, Ордена Чести и Ор-

дена «Знак Почета».

Наш спорт понес невосполнимую утрату.
После тяжелой болезни на 59-м году жизни
скончался выдающийся баскетболист заслу-
женный мастер спорта Зураб Саканделидзе.
Ушел из жизни самый титулованный среди
грузинских баскетболистов, спортсмен,
пользовавшийся колоссальным авторитетом
среди коллег и популярностью среди любите-
лей спорта.

Уроженец Кутаиси – города, в котором бас-
кетбол всегда был в почете, Зураб получил
начальное баскетбольное образование в дет-
ской спортивной школе под руководством зас-
луженного тренера СССР Сулико Тортладзе,
воспитавшего многих известных баскетболи-
стов. Ко времени поступления в высшее учеб-
ное заведение (а выбор Зураба пал на Грузин-
ский политехнический  институт), Саканделид-
зе достиг такого мастерства, что сразу обра-
тил на себя внимание тренеров тбилисского
«Динамо» - сильнейшего клуба Грузии, впитав-
шего все лучшее чем славен баскетбол. Здесь
было у кого и чему поучиться. Зураб оказался
весьма прилежным учеником и, по праву за-
нял место в основном составе команды. Успе-
хи не заставили себя ждать. Новобранец тби-
лисского «Динамо» был приглашен в юниорс-
кую сборную СССР, в составе которой полу-
чил первую свою награду – золотую медаль
чемпиона Европы.

Не прошло и года, а Саканделидзе снова
едет на первенство континента, но уже среди
взрослых. И возвращается оттуда с чемпион-
ской медалью. Так начинается его путь в боль-
шой баскетбол. На протяжении десяти лет
Саканделидзе твердо удерживает за собой
позиции одного из основных защитников в
сборной СССР, защищая ее честь на всех круп-
нейших турнирах. Две медали (золотая и
бронзовая) получены им на чемпионатах
мира, еще две (тех же достоинств) – на Олим-
пийских играх, а с чемпионатов Европы он
четырежды возвращается победителем. Пе-
речень наград будет неполным, если не на-
звать выигрыш Кубка Советского Союза в со-
ставе родного клуба и бронзовую награду
Спартакиады народов СССР – в составе сбор-
ной Грузии.

Этот впечатляющий перечень титулов и
наград – лишь арифметический эквивалент
филигранного мастерства (составляющими
которого были ураганная скорость и умение в
самых критических ситуациях принимать
единственно правильные решения), которое
выделяло Саканделидзе среди партнеров.

Но место Зураба Саканделидзе в истории
грузинского баскетбола определяется и изме-
ряется не только медалями и призовыми ме-
стами. Подобно тому, как за Ноной Гаприндаш-
вили потянулись к шахматам сотни девочек в
городах и районах Грузии, а мальчишки стали
играть в «Мишу Месхи», по примеру Зураба
Саканделидзе баскетбол стал любимой игрой
во дворах и школах...

Провожая сегодня в последний путь одного
из самых именитых наших спортсменов, хо-
чется выразить надежду, что на смену ему
придут новые таланты, коим по силам будет
возрождение былой славы грузинского бас-
кетбола.

Трудно поверить, что нет больше с нами Зу-
раба Саканделидзе, легендарного спортсме-
на, внимательного друга. Я знал его многие
годы. Следил за его игрой еще в юношеских
командах, ведь мы оба из одного города – Ку-
таиси. Он занимался под руководством Сули-
ко Тортладзе, вместе с которым мне довелось
играть в одной команде. Баскетбол в те дале-
кие годы пользовался большой популярнос-
тью в нашем городе. Многие мальчишки за-
нимались в спортивных секциях. Среди них
был и Саканделидзе. На одной из тренировок
я обратил внимание на мальчишку, который
бегал быстрее других, лучше обращался с
мячом. «Из него выйдет толк», - говорил Сули-
ко. Так и произошло.

Саканделидзе играл в тбилисском «Дина-
мо», в сборной СССР. Главной чертой его ха-
рактера было трудолюбие. Помню, как он без
устали отрабатывал на тренировках броски по
кольцу, различные комбинации, а в офици-
альных матчах был на первых ролях, увлекал
за собой товарищей по команде.

Прощай, Зураб! Мы будем помнить тебя.

Отар КОРКИЯ
Заслуженный мастер спорта

Он вел за собой команду

Зураб был младше меня на шесть лет. Но
играть с ним вместе довелось не раз. За
сборную же страны за рубежом выступали в
одной команде всего однажды. Выехали мы в
Италию на товарищеские игры, а потом уча-
ствовали в турнире на Сицилии. Отыграли
турнир, вернулись в Рим. Мы с Зурабом по
гороскопу Львы, оба родились в августе: он –
девятого, я – 18-го. Вот и решили перед отъез-
дом домой как-то отметить свое рождение.
Пошли в кафе с нашим переводчиком. Пред-
ставляете, видят два грузина за столиком в
Вечном городе, скромно празднуют свою не-
круглую дату. Втроем выпили по бутылке доб-
рого итальянского вина.

Зураб напоминает мне эру Константина Ци-
олковского – самый быстрый в команде, с по-
истине реактивной стартовой скоростью. В
знаменитом финальном матче с американ-
цами на Мюнхенской олимпиаде он вышел на
площадку в составе самой быстрой нашей пя-
терки, и эта домашняя заготовка тренера Вла-
димира Кондрашина сработала на славу. Зу-
раб стал одним из героев незабываемого мат-
ча, принесшего нашей команде медали олим-
пийских чемпионов.

Владимир УГРЕХЕЛИДЗЕ
Серебряный призер

Римской олимпиады,
заслуженный мастер спорта

Я его сравнил бы
с ракетой

Мы оба тренировались
на «Динамо»

Наши два зала находились рядышком на
знаменитом тбилисском стадионе «Динамо»,
идя на тренировку мимо нашего -  тяжелоат-
летического – Зураб часто общался со штан-
гистами. Он был мастером необидных розыг-
рышей. Бывало, заглянет в щелку приоткры-
той двери зала и спрашивает: «А где Рафо?» -
«Да вот же он», - отвечают ему и указывают на
меня. – «Извини, сразу тебя не увидел», - го-
ворил мне. В поездках, на перроне железно-
дорожных вокзалов, всегда старался оказать-
ся рядом, подчеркивая свой баскетбольный
рост. Я разгадал его хитрую уловку и спешил
занять место повыше.

В поездке на Спартакиаду народов СССР мы
с Зурабом оказались в одном купе. Дорога
поездом в Москву долгая, коротали время за
преферансом. Помню, я старался выполнить
главное правило преферанса – первым делом
заглянуть в карты соседа. Сделать это каждый
раз было невозможно. Зураб, как фокусник,
прятал карты в своих огромных ладонях бас-
кетболиста.

Наши золотые  медали олимпийских чем-
пионов разделяет дистанция в двадцать лет.
Разница в возрасте не мешала нам дружить.

И каждая встреча – в Национальном олим-
пийском комитете Грузии, Департаменте
спорта, на улице была в радость. Тот финаль-

ный олимпийский матч я смотрел по телеви-
зору дома. Думаю, выскажу общее мнение:
Зураб был уникальным баскетболистом, с
неповторимым почерком. Уход его из жизни
– невосполнимая потеря для нашей спортив-
ной общественности, для всей страны.

Рафаел ЧИМИШКЯН
Олимпийский чемпион,

двукратный чемпион мира

Зураб Саканделидзе - великий спортсмен,
один из лучших баскетболистов мира… Я
имел счастье знать его лично, был его посто-
янным болельщиком. В жизни он был таким
же азартным, сильным человеком, как и в
спорте. Это была цельная натура, патриот
спорта, своей команды, патриот Грузии. Он
останется в истории спорта.

Гига ЛОРДКИПАНИДЗЕ
Режиссер,

ректор  Тбилисского университета
театра и кино имени Ш. Руставели

Великий спортсмен и
патриот

Более полувека прошло с той поры, как Ев-
ропа, а затем и весь мир впервые познакоми-
лись с грузинскими баскетболистами. Пожа-
луй ни одно крупнейшее международное со-
стязание не обходилось без участия наших
земляков. Сменялись поколения, модернизи-
ровалась сама игра, а наши баскетболисты
завоевывали все новые награды – и личные, и
командные. Самым ярким и, к сожалению,
последним из когорты выдающихся мастеров
был Зураб Саканделидзе.

Сегодня, когда грузинский баскетбол само-
стоятельно представлен на международной
арене, задача каждого, кто занят баскетболом
- тренеров, функционеров, спонсоров – отдать
все силы делу воспитания достойной смены
таким виртуозам, как Зураб Саканделидзе.

Бесик ЛИПАРТЕЛИАНИ
Президент Федерации баскетбола

Воспитать
достойную смену

Собирался написать статью к шестидеся-
тилетию одного из любимых моих баскетбо-
листов. Печальные события вынудили взять-
ся за перо задолго до юбилея. Трудно смирить-
ся с мыслью, что сегодня мы прощаемся с
Зурабом.

После легендарного Отара Коркия Зураб
Саканделидзе был самой яркой звездой на
небосклоне грузинского баскетбола. Его фан-
тастическая, темпераментная игра доставля-
ла многочисленным болельщикам море радо-
сти. На память приходят блестящие выступ-
ления Зураба в чемпионатах  Европы и на
Олимпийских играх, где его индивидуальное
мастерство оказывалось решающим для до-
стижения победы.

По выражению Владимира Кондрашина,
«баскетбольный талант Зураба Саканделид-
зе Божий дар».

Мераб КАЛАНДАДЗЕ
Доктор исторических наук,

профессор ТГУ

Наделенный
Божиим даром

Ф утб ол

Признание полузащитник «Динамо» зас-
лужил не только потому, что стал лучшим
бомбардиром турнира. Всей своей игрой ди-
намовский хавбек живо напомнил знамени-
того отца. А его шикарные голы в ворота «Го-
меля» и «Сконто» в финале стали своеобраз-
ной визитной карточкой 12-
го Кубка Содружества.

- В России знали и люби-
ли Виталия Дараселия-
старшего. Вы же были боль-
ше известны как сын вели-
кого футболиста. Как вы ду-
маете, сегодня что-то изме-
нилось?

- Надеюсь, теперь узнали
и меня. Отца почти не помню
- он разбился, когда мне
было совсем мало лет. Но
люди много рассказывали
про него. И я уверен: сегод-
ня бы отец мною гордился.

- Победа закономерна?
- Мы должны были выигрывать турнир!

«Динамо» - команда сильная, здоровая,
сбалансированная,с четкой установкой
нашего тренера Иво Шушака на атакую-
щий футбол. Да, мы не играли ни с росси-
янами, ни с украинцами. Но самой силь-
ной командой на турнире - наряду с нами,
разумеется - считаю «Сконто». А победи-
ли мы ее потому, что больше желали вы-
играть.

Виталий ДАРАСЕЛИЯ: «Отец бы мной гордился»
Карло Анчелотти получил звание лучшего тренера по ито-

гам 2003 года по версии Итальянской футбольной лиги. ]
Наставник россонери не смог лично присутствовать на це-

ремонии вручения наград, так как вместе с командой готовит-
ся к предстоящему матчу с «Сиеной».

Кстати, на том же мероприятии тренер «Ромы» Фабио Ка-
пелло получил свой приз за 2002 год, так как в прошлом году
ему тоже не удалось посетить церемонию.

Анчелотти - лучший
тренер года в Италии

- Вы запомнились сумасшедшим голом
«Гомелю», могучими ударами из-за штраф-
ной и резаными подачами с угловых. Откуда
такой богатый арсенал?

- Все это - результат кропотливых трениро-
вок. Мяч белорусам действительно понравил-

ся, но такие я уже заби-
вал. Гол киргизскому
«Жаштыку» дальним уда-
ром доставил ничуть не
меньше удовольствия.

- Говорят, вы можете ско-
ро покинуть «Динамо»?

- Да, ко мне есть инте-
рес в России. Очень хотел
бы играть здесь. Тут очень
высокий уровень футбо-
ла. Мне же хочется расти
как игроку. Но и в Грузии,
хочу вам сказать, футбол
тоже поднимается.

- И кто в России самый
настойчивый?

- Сам еще не знаю. Этими вопросами зани-
маются мои агенты.

- «Спорт-Экспресс» учредил премию «Звез-
да» для лучшего футболиста постсоветского
пространства. Осознаете, что по итогам Куб-
ка Содружества вы можете стать лучшим в
январе?

- Приятно слышать. Скажу так: своей игрой
доволен. А все остальное решайте вы, журна-
листы.

Встреча представителей федераций
Украины, Греции, Дании, Турции, Казах-
стана, Грузии и Албании, в ходе которой
должен быть окончательно сформирован
календарь отборочных матчей ЧМ-2006 во
второй европейской группе, состоится в
Киеве 30 января. Участникам совещания
предстоит не только найти компромисс от-
носительно расписания игр, но и... угово-
рить делегацию Казахстана, настаивающую
на жеребьевке, принять общее мнение.
Если же заинтересованные стороны не най-
дут общего языка, календарь будет сфор-
мирован в Киеве при помощи жребия.

Казахи настаивают
на жеребьевке

Подходит к концу первый из четырех турниров Большого шлема – Открытый чемпионат
Австралии

Теннис

Australian Open

Россиянки Светлана Кузнецова и Елена Ли-
ховцева вышли в финал.

В полуфинальном матче российский дуэт
выиграл у эстонско-чешской пары Марет Ани/
Либуше Прусова со счетом 6:2, 6:4.

В финале Кузнецова и Лиховцева встретят-
ся с сеяными под первым номером испанкой
Виржинией Руано Паскуаль и аргентинкой
Паолой Суарес.

Мужчины

ЧЕТВЕРТЬФИНАЛ
Хуан Карлос Ферреро (Испания, 3) -
Хишам Арази (Марокко) 6:1, 7:6 (8:6), 7:6 (7:5)
Марат Сафин (Россия) -

Энди Роддик (США, 1) – 2:6, 6:3, 7:5, 6:7, 6:4
Андре Агасси (США, 4) –
Себастьен Гросжан (Францbz, 9) – 6:2, 2:0.
отказ

Женщины

ЧЕТВЕРТЬФИНАЛ
Жюстин Энин-Арденн (Бельгия, 1) -
Линдсей Дэвенпорт (США, 5) 7:5, 6:3
Пэтти Шнидер (Швейцария, 22) –
Лайза Рэймонд (США, 25) 7:6, 6:3
Ким Клийстерс (Бельгия, 2) –
Анастасия Мыскина (Россия, 6) 6:2, 7:6
Фабиола Зулуага (Кол, 32) -
Амели Моресмо (Франция, 4) отказ

Клуб высшего дивизиона Шотландии «Кил-
марнок» предложил контракт грузинскому по-
лузащитнику Георгию Кинкладзе.

В этом сезоне бывший футболист «Аякса»
и «Манчестер Сити» находился на просмотре
в «Панатинаикосе» и «Лидсе». Переход Кинк-
ладзе в «Килмарнок» может не состояться ис-
ключительно из-за непомерно высоких фи-
нансовых требований игрока. Кинкладзе так-
же рассматривает предложения от несколь-
ких грузинских команд.

Руководство «Килмарнока» намерено зак-
лючить соглашение и с другим грузинским
футболистом – Георгием Немсадзе.

Кинкладзе  в «Килмарноке» ?
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Г о р о с к о п

В кардиологической клинике “Гули” осуще-
ствляется стационарное и амбулаторное об-
служивание пациентов.

“Гули“ - это коллектив высококвалифициро-
ванных специалистов, которым руководит из-
вестный врач Анзор МЕЛИЯ.

“Гули“  - это новейшее медицинское обору-
дование. Доплероэхокардиоскопия, электрофи-
зиологическое исследование сердца, велоэр-
гометрия, Холтеровское муниторирование с
одновременным измерением артериального
давления, дистанционная передача кардиог-
рамм по телефону, полное лабораторное ис-
следование организма - и все это в “Гули”!

“Гули“  - это сервис! Четырехразовое пита-
ние, горячая вода, удобные палаты.

Вас беспокоит сердце? Не отчаивайтесь -

вам поможет

“Гули“  - это внимание и забота! В течение ме-
сяца после выписки из стационара вас будет
бесплатно обслуживать врач на дому.

Вас беспокоит сердце? Доверьтесь “Гули”, и
вы не пожалеете!

Адрес клиники: ул.Цинандальская, 9, на тер-
ритории первой клинической больницы. Мет-
ро “300 арагвинцев”.

Тел.: 94-00-11, 77-07-40
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Погода в странах СНГ и Европы

Сухуми + 16
Батуми + 18
Поти + 19
Зугдиди + 16
Озургети + 12

Тбилиси + 10

Алма-Ата - 1
Ашхабад + 9
А ф и н ы + 9
Баку + 11
Бер лин - 1
Бишке к 0
Вена - 3
Вильнюс - 8
Душанбе + 6
Женева + 5
Ереван + 6

Киев - 6
Кишин ев - 5
Л он д о н + 8
Мадрид + 14
Москва - 4
Минск - 9
Пар иж + 7
Рига - 5
Ри м + 8
Ташкент + 5
Таллинн - 4

Кутаиси + 13
Цхинвали + 9
Гори + 11
Ахалцихе + 6
Телави + 9

Курс
лари

1 $

1 рубль

1 евро

Вы произвели прекрасное
впечатление на определен-
ных людей, и это скоро при-
несет свои плоды. Дело не
только в том, что вас начина-
ют считать тем, кем вы явля-
етесь на самом деле, скоро
вам предложат финансовую
или эмоциональную поддер-
жку. Когда до этого дойдет,
постарайтесь ответить доб-
ром на добро.

Посвятите все свободное
время своему хобби, обще-
нию в веселых компаниях и в
дружеском кругу, занимаясь
совершенно несерьезными
делами, развлекаясь и преда-
ваясь розовым мечтам и фан-
тазиям.

 В общении с людьми со-
блюдайте осмотрительность,
вероятны обманы или предо-
ставление неверной инфор-
мации. Сегодня лучше не
вмешиваться ни в какие спо-
ры с начальством и сослужив-
цами.

Если вы давно собирались
куда-то съездить, то сегодня
самый лучший день для это-
го. Даже если не все реализу-
ется так, как вам хочется, се-
годняшний день - задел на
будущее.

Львы, занимающиеся нау-
кой, искусством или какой-то
индивидуальной деятельнос-
тью, могут получить финан-
совую поддержку от государ-
ства или добиться того, что-
бы такая поддержка была ока-
зана.

Вы могли испытать неудоб-
ство, когда обнаружили, что
предмет вашего восхищения
что-то скрывает от вас, так что
последующие события долж-
ны довести дело до конца. Не
делайте поспешных выводов
из всей этой истории.

 

Хотя вы не особенно ясно
представляете себе, какие

отношения хотели бы видеть,
но вы знаете, что ваши ны-
нешние отношения вас не ус-
траивают.

Активный, творческий
день. Круговорот событий се-
годня поглотит вас целиком.
Вы можете заняться решени-
ем творческих задач, благоус-
тройством своего дома, квар-
тиры.

Не исключено, что вам
предстоят некоторые изме-
нения в служебном положе-
нии, однако только от вас за-
висит - вниз или вверх по слу-
жебной лестнице. Звезды
предупреждают, что стрем-
ление к риску или нежелание
заботиться о своем здоровье
может отрицательно сказать-
ся на самочувствии, а излиш-
няя прямолинейность может
негативно отразиться на от-
ношениях с ближним окруже-
нием.

Особое внимание уделите
здоровью. Побольше двигай-
тесь, дышите свежим возду-
хом. Прогулка даст заряд бод-
рости на следующую рабочую
неделю.

Сегодня у вас нет настрое-
ния заниматься рутинной ра-
ботой или выполнять чужие
указания. Вы легко сможете
отделаться от неприятных
поручений с помощью ниче-
го не значащих, но вовремя
сказанных слов. Позднее вы
наверстаете упущенное. На-
стойчивость по отношению к
партнерам сделает их более
уступчивыми.

Настало время вырвать-
ся из повседневной рутины
и заняться воплощением в
жизнь честолюбивых за-
мыслов, хотя ваши компа-
ньоны и коллеги могут быть
не готовы к этому. Не сто-
ит проявлять нетерпение.
Мы должны относиться к
недостаткам других так же
терпимо, как относимся к
собственным. Возьмите
эту мудрость на вооруже-
ние.

ОТКРЫТЫЙ ТЕНДЕР
Тендерная комиссия лесопользования Государ-

ственного департамента лесного хозяйства Грузии
проводит 1 марта 2004 года открытый тендер по
следующим видам лесопользования:

     а) добыча к 2004 году лесных древесных ресур-
сов главным пользованием и проходными рубками
на территории Государственного лесного фонда:

     б) долгосрочное пользование  на территории
Государственного лесного фонда

     Прием документов будет производиться до 17
часов 25 февраля 2004 года.

     Для получения подробной информации следу-
ет обратиться в Управление лесного учета и лесо-
пользования Государственного департамента лесно-
го хозяйства Грузии по адресу:

 г. Тбилиси, ул. Миндели,№9.
 Контактный телефон: 327-547, 899-55-78-17

В цивилизованных стра-
нах у людей, которым при-
ходится работать в напря-
женном ритме, в стрессо-
вой среде и в условиях кон-
куренции и нести опреде-
ленную ответственность,
есть личный психолог, или,
как их называют на Западе,
психолог-консультант. Мож-
но сказать, что и в Грузии по-
степенно укоренились ин-
ституты психолога-консуль-
танта и имиджмейкера,
хотя этот процесс пока но-
сит стихийный характер.

Бизнесмен относится
именно к той категории лю-
дей, чья жизнь и работа по-
стоянно нагружены и напря-
жены. Им каждый день при-
ходится ходить на деловые
встречи, принимать вер-
ные решения, предвидеть
события и свои действия и
цели сопоставлять с суще-
ствующей в стране полити-
ческой ситуацией. Думаю,
что их жизнь и быт не так уж
комфортабельны и безза-
ботны, как это может пока-
заться на первый взгляд.
Только деньги и богатство не
могут быть гарантом счас-
тья.

Исходя из всего этого, я
как психолог могу дать биз-
несменам несколько, по
моему мнению, полезных
советов, хотя хочу доба-
вить, что бизнесмены иног-
да бывают слишком само-
уверенными и амбициозны-
ми. Когда бизнесмен счи-
тает, что он все знает, что
он очень умен и поэтому
дела у него идут хорошо, его
внимание ослабевает. Ус-
пешный бизнес в ряде слу-
чаев обусловлен простым
везением, а не заранее об-
думанными правильными
ходами.

1. Бизнесмен должен за-
ботиться о своем здоровье,
чтобы каждодневные стрес-
сы и напряженный умствен-
ный труд не вызвали в его
организме необратимых
последствий. Недопустимо,
чтобы бизнесмен несерь-
езно относился к собствен-
ному здоровью и эксплуати-
ровал себя так, чтобы пос-
ле не восстановил свои
силы любым приемлемым
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СОВЕТУЕТ БИЗНЕСМЕНАМ

для себя путем (здесь, ко-
нечно, не подразумеваются
те пути, которые могут быть
вредны для здоровья).

2. Бизнесмен должен
владеть культурой распре-
деления времени. Его днев-
ной график должен содер-
жать хотя бы один такой час,
когда он абсолютно отреша-
ется от работы и отдыхает
как физически, так и ум-
ственно.

3. Важный фактор – пи-
тание. Желательно употреб-
лять в пищу энергетически
полноценные продукты, и
что главное, питание долж-
но носить характер опреде-
ленного режима, т.е. не дол-
жно быть стихийным. Необ-
ходимы экологически чис-
тые продукты питания, кото-
рые улучшают обмен ве-
ществ и стимулируют мыш-
ление.

4. Определенная физи-
ческая активность необхо-
дима для бизнесмена для
сохранения хорошей физи-
ческой формы и здоровья.

5. Важным фактором яв-
ляется облик бизнесмена,
его имидж, так как хорошо
ухоженный, со вкусом оде-
тый и приветливый человек

заслуживает большего до-
верия.

6. Бизнесмен должен
быть собран как внешне, так
и внутренне, чтобы успеш-
но справиться с поставлен-
ными задачами и иметь ус-
пех. Внутренне уравнове-
шенный бизнесмен прини-
мает верные решения, об-
щение или переговоры с
ним приятны и он оставля-
ет хорошее впечатление о
себе. Для этого необходим
личный психолог, который
может дать нужные психоло-
гические советы и помочь
найти выход из разных
стрессовых ситуаций.

7. Жизненный ареал биз-
несмена, т.е. то простран-
ство, куда он возвращается
после напряженного дня,
должен быть максимально
комфортабелен и спокоен.
Члены его семьи и друзья
должны учитывать, что кон-
фликтные ситуации и раз-
личные претензии вредны
для его здоровья и психоло-
гического состояния. Биз-
несмен сам должен отрегу-
лировать эту сторону своей
жизни.

8. Важны культура речи и
жестикуляция. Речь биз-

несмена должна быть вну-
шительной, внятной и инте-
ресной.

9. Во время общения с
сотрудниками он должен
быть строгим, корректным,
а не конфликтным.

10. Отношение бизнес-
мена к работе должно быть
творческим, для того чтобы
он мог получать моральное
удовлетворение от своей
работы. Это очень важный
психологический момент.

11. Его отношение к день-
гам, и вообще к материаль-
ному миру, должно быть
философским, чтобы было
легче переносить всячес-
кие трудности, не быть при-
вязанным к преходящим
ценностям, и тем самым
сохранить то, чем он владе-
ет.

12. Бизнесмен не должен
быть импульсивным. Быст-
рые и скоропалительные
решения иногда становятся
причиной провала бизнеса,
что часто вызвано психоло-
гическими данными биз-
несмена, а не законами
бизнеса. В это время очень
важна работа с психологом-
консультантом и психологи-
ческая коррекция.

13. Здоровый прагма-
тизм – вторая натура биз-
несмена. Если этой черты
нет в его характере, или,
наоборот, она присутствует
в излишней степени, нужно
ее отрегулировать, работая
над собой или при помощи
психологических тренин-
гов.

14. Иногда бизнесмены
суеверны. Они часто привя-
заны к таким событиям, как
передача денег по понедель-
никам, «несчастливое» 13
число, не давать взаймы
после захода солнца и т.д.
Бизнесмен такой категории
психологически ограничен,
постоянно находится в
стрессовом состоянии и
страхе, что, со своей сторо-
ны, мешает ему в его дея-
тельности. Подобное психо-
логическое состояние для
бизнесмена недопустимо.

15. Бизнесмен должен
внимательно прислуши-
ваться к советам членов
семьи, друзей, близких и

сотрудников. Часто окру-
жение бизнесмена, дабы
проявить свою предан-
ность и лояльность к нему,
приносит ему сплетни и
разные истории о других
людях, но он не должен это-
му верить, он сам должен
убедиться  в хороших или
плохих качествах челове-
ка; часто преданные люди
становятся жертвами не-
справедливости, и биз-
несмен теряет желатель-
ного для него партнера или
сотрудника. Он должен
уметь выслушать горькую
правду и проанализиро-
вать ее. Часто из-за невер-
ной, непроверенной ин-
формации, неправильной
оценки, бизнесмен лиша-
ется всего.

16. Бизнесмен должен
хорошо осмыслить свою
роль в отношении государ-
ства. Необходимо изучить
психологическое состояние
живущих в стране людей и
собственного окружения.
Если бизнесмен не в пра-
вильной форме делает доб-
ро и не принимает участие
в благотворительных акци-
ях, его труд никогда не бу-
дет оценен. Бизнесмен дол-
жен знать, что добро - это
большой талант и ему нуж-
но дать нужное направле-
ние.

Конечно, каждый бизнес-
мен как личность индивиду-
ален. Вышеперечисленные
советы, исходя из их обще-
го характера, может учесть
каждый бизнесмен, но су-
ществуют ситуации, когда
нужен индивидуальный под-
ход и глубокий психологи-
ческий анализ.

По моему мнению, сегод-
ня бизнесмен должен быть
заинтересован работой с
личным психологом, чтобы
максимально овладеть сво-
им умственным и физичес-
ким потенциалом и психо-
логическим ресурсом.

Георгий
ДЖАДЖАНИДЗЕ

I канал Государствен-
ного телевидения Грузии,
директор Департамента
общественных отноше-

ний, психолог

В художественном твор-
честве Жанри Лолашвили,
известного актера театра
имени Ш. Руставели,  два,
казалось бы, противополож-
ных начала: раблезианское,
чувственное и в то же время
иррациональное, мистичес-
кое. Да и в самой личности
мастера они странным обра-
зом сосуществуют… Жанри
Лолашвили несет в себе
земное,  остро ощущает
цвета, запахи окружающего
мира и воплощает его в при-

чудливых фантастических
образах.  Однако за вызыва-
ющей, завораживающей
красотой, пышностью деко-
ративных натюрмортов,  об-
наженного женского тела,
невиданных  птиц с ярким
оперением зрителю откры-
вается тленность, ущерб-
ность чувственного, вещно-
го мира, каким бы совер-
шенным он не казался.  Кра-
сота плотская, даже увиден-
ная оком талантливого чело-
века и преображенная его
воображением,  - это лишь

ПРЕЛЮДИЯ К ЖИЗНИ ВЕЧНОЙ
В ХУДОЖЕСТВЕННОЙ ГАЛЕРЕЕ «КОПАЛА» ОТКРЫЛАСЬ ВЫСТАВКА РАБОТ ЖАНРИ ЛОЛАШВИЛИ

мимолетный  всплеск, пре-
людия к жизни  вечной.

 Оттуда, из иных миров
смотрит на нас павлиний
глаз. Странные пейзажи заво-
раживают - они явно незем-
ного происхождения. Колы-
шется неожиданно голубова-
тая  трава - может, она приви-
делась художнику во сне? Где

она растет? На другой плане-
те или..?  Единство  земного  и
небесного, космического, все-
ленского  воплощено в женс-
ком портрете. Крупный план
красивого лица и вспышка па-
дающего небесного тела. Гря-
дущая катастрофа может
уничтожить земную жизнь?
Интересна одна из последних
работ художника - натюрморт,
но уже не из цветов, а… из
металлических предметов.

Вполне в духе современной
цивилизации.

 Жанри Лолашавили рабо-
тает как в классической ма-
нере, так и в современной
стилистике… Есть у него нео-
жиданные картины -привлек-
ли внимание женский порт-
рет, пейзаж. Правда, пейза-
жем эту работу назвать мож-
но условно. Белое полотно, на
нем - птицы в полете. Произ-
ведения художника не всегда
можно расшифровать. Глав-
ное - индивидуальное воспри-
ятие увиденного.

 Жанри Лолашвили - неза-
урядный художник. Его мане-
ру не спутаешь с другой.  Од-
нажды увидев его работы,
уносишь их в своей душе на-
всегда…

Инна БЕЗИРГАНОВА


